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О заниженных 
пенсионных 
ожиданиях

На просьбу оценить при-
емлемый уровень будущей 
пенсии больше всего росси-
ян (36,5%) ответили, что хо-
тели бы получать 20-30 тыс. 
рублей. Второй по популяр-
ности (28,1%) ответ: 15-20 
тыс. рублей. 11,4% опрошен-
ных сообщили, что 10-15 тыс. 
рублей - приемлемый для 
них уровень пенсии. Мень-
ше четверти респондентов 
(22,7%) хотели бы получать 
30-40 тыс. рублей и более. 
Такие данные в ходе опроса 
получили специалисты Рос-
сийского государственного 
социального университета 
(РГСУ). Получается, что бу-
дущие российские пенсионе-
ры готовы довольствоваться 
весьма скромными суммами, 
сопоставимыми с нынешним 
средним размером пенсии 
(13,6 тыс. рублей). Прожить 
на эти деньги невозможно. 
Для примера, средняя пенсия 
в Германии составляет 1 тыс. 

евро, или 64,3 тыс. рублей, в 
Финляндии - 1539 евро (99 
тыс. рублей). В 5-7 раз выше, 
чем у российских пенсио-
неров! Пенсионеры ЕС на-
верняка не стали бы терпеть 
выплаты, о которых их рос-
сийские собратья, согласно 
опросам, только мечтают.

Об изменениях
в потребительской 
корзине

Министр труда и соци-
альной защиты РФ Максим 
Топилин сообщил, что его 
ведомство собирается внести 
изменения в потребитель-
скую корзину. Напомним, это 
минимальный набор продук-
тов, непродовольственных 
товаров и услуг, необходи-
мых человеку для жизни. Ис-
ходя из содержимого нынеш-
ней корзины, можно сказать, 
что среднестатистический 
гражданин РФ должен по-
треблять в день 300 г хлеба, 
280 г картофеля, 300 г ово-
щей, 160 г свежих фруктов (и 
столько же мяса). Также раз 

в два дня съедать одно яйцо и 
за неделю 350 г рыбы. 

При составлении новой 
потребительской корзины 
будут учтены рекоменда-
ции Минздрава, касающие-
ся норм здорового питания. 
Ожидается, что в корзине 
примерно на треть прибавит-
ся овощей, мяса, рыбы и мо-
лочных продуктов. Пример-
но в той же пропорции станет 
меньше картофеля, круп, 
мучных продуктов. Если это 
произойдет, корзина окажет-
ся на 15-20% дороже. 

Стоимость потребитель-
ской корзины используется 
для расчета прожиточного 
минимума (сегодня он состав-
ляет в среднем около 10 тыс. 
рублей). Исходя из этой циф-
ры, власти определяют мало-
имущих, которым положены 
социальные пособия. Чтобы 
малоимущие могли позво-
лить себе питаться на уровне 
подорожавшей потребитель-
ской корзины, государство 
должно повысить соцвыпла-
ты. Иначе все корректиров-
ки потребительской корзины 
останутся административны-
ми играми. 

Игорь Минаев

Коротко о главном

  В центре внимания

 Планировалось за три года, 
с 2017-го по 2019-й, потратить 
на эту программу из госбюд-
жета 88,2 млрд рублей, теперь 
же урезают финансирование 
до 61,6 млрд. Между тем ни-
какой технологический про-
рыв невозможен без разви-
тия фундаментальной науки. 
Отлично понимая это, Запад 
щедро финансирует научные 
исследования. К примеру, 
США тратят на них более 
$400 млрд в год, причем 60% 
этих денег идет из федераль-
ного бюджета. Ноздря в ноз-
дрю со Штатами двигается 
Китай - там на науку тратят 
порядка $370 млрд. В Герма-
нии поменьше, но все равно 
прилично - под $70 млрд 
(более трети - деньги из фе-
дерального бюджета). У нас 
же в прошлом году на фунда-
ментальную науку было вы-
делено чуть больше $5 млрд. 
В 80 раз меньше, чем тратят 
американцы и китайцы! 

 Не секрет, что у нас науч-
ные достижения подпитыва-
ют главным образом ВПК. 
Мы сильно рискуем при ны-
нешнем финансировании на-
уки безнадежно отстать в во-
енной сфере.

 Итак, на науку денег нам 
жаль. А на что не жаль? На-
пример, на Госдуму. На нее в 
нынешнем году из бюджета 
выделено существенно боль-
ше, чем в прошлом, - свыше 10 
млрд рублей (более $160 млн). 
Половина этой суммы пойдет 
на зарплаты думцев. Казалось 
бы, живи и радуйся. Ан нет! 
Парламентарии постоянно 
чем-то недовольны. На про-
шлой неделе выяснилось, что 
им не нравится транспортное 
обеспечение. Как известно, 

раз в месяц, на недельку, депу-
таты наведываются в «свои» 
регионы. Местные власти 
обязаны предоставить им 
авто (счета затем отправля-
ются в Думу). Но машины 
выделяются парламентариям 
только в региональную не-
делю. Их это не устраивает 
- объясняют, что проводят 
на местах гораздо больше 
времени. Руководство обе-
щало транспортный вопрос 
решить так, чтобы депутаты 
от местных властей не зави-
сели. Вице-спикер ГД Игорь 
Лебедев предложил каждо-
му парламентарию выдать 
по 700 тыс. рублей в год на 
транспорт. Мол, пусть делают 
с этими деньгами что хотят 
- машины нанимают или по-
купают, или даже берут себе 
и пешком ходят. Если 700 тыс. 
рублей помножить на число 
депутатов, получится 315 млн 
целковых. Дополнительно к 
110 млн, которые в бюджете 
Госдумы ежегодно заклады-
ваются на оплату езды депу-
татов по регионам. Говорят, к 
предложению г-на Лебедева 
думское начальство прислу-
шалось. Так что миллионы на 
транспорт найдутся, можете 
не сомневаться. Как нашлись 
они, например, на повышение 
оплаты труда парламентариев 
и их помощников. Рядовой де-
путат сегодня получает около 
полумиллиона рублей в месяц, 
его помощник - 230 тыс. Для 
сравнения: академик РАН - 100 
тыс., профессор МГУ - вдвое 
меньше академика.

 Плестись нам в хвосте на-
учно-технического прогрес-
са при таком финансирова-
нии науки и ученых.

Максим Грегоров

Для 75%  опрошенных молодых людей в возрасте 18-30 лет самое 
важное - хорошие отношения в семье.

Данные опроса фонда «Общественное мнение» (ФОМ).ЦИФРЫ НЕДЕЛИ

75%

такому выводу пришли 
чиновники российско-
го Минздрава. В недрах 

этого ведомства была подго-
товлена новая версия госпро-
граммы «Развитие здраво-
охранения». Из нее, в частно-
сти, следует, что смертность 
будет вплоть до 2020 г. со-
ставлять 13 случаев на 1 тыс. 
человек. Между тем, когда 
программа утверждалась, 
прогноз был совсем другой, а 
именно 11,4 случая на 1 тыс. 
человек до 2020-го. Ухудше-
ние прогноза чиновники объ-
ясняют старением населения. 
По мнению руководителя 
Высшей школы организации 
и управления здравоохране-
нием Гузели Улумбековой, 
этот довод нельзя считать 
состоятельным, ведь все ос-
новные демографические 
тенденции были хорошо 
известны в 2014 г., когда ут-
верждалась первоначальная 
программа. Тогда это не по-
мешало поставить задачу по 
снижению смертности до 11,4 
случая на тысячу жителей. 

 Есть и еще одно обстоя-
тельство. По прогнозу Рос-
стата, к 2020 г. доля граждан 
пенсионного возраста (среди 
них смертность выше, чем 
среди других возрастных 

групп) составит 26,1%, т. е. 
число пенсионеров возрастет 
на 2,5 млн человек. «Это мало 
влияет на тенденции роста 
смертности, - говорит Гузель 
Улумбекова. - Одновремен-
но в этот период в России на 
1,8 млн вырастет число граж-
дан моложе трудоспособного 
возраста (от 0 до 16 лет), что, 
напротив, должно привести 
к снижению смертности». 
Однако не приводит. Поче-
му? На снижение смертности 
влияют главным образом 
два фактора: условия жизни 
и качество системы здраво-
охранения. Увы, ни тем ни 
другим сегодняшняя Россия 
похвастаться не может. «Вме-
сто инвестиций в человече-
ский капитал перед нашим 

бюджетом ставятся совсем 
иные задачи, - говорит депу-
тат Санкт-Петербургского 
законодательного собрания 
Оксана Дмитриева. - Напри-
мер, провести докапитали-
зацию банковской системы, 
а расходы на медицину со-
кращаются. Но почему надо 
сокращать именно расходы 
на здравоохранение?» Дей-
ствительно, если в прошлом 
году бюджет потратил на ме-
дицину 544 млрд рублей, то в 
нынешнем финансирование 
ужмется до 362 млрд.

 Снижению расходов на 
здравоохранение сопут-
ствует так называемая оп-
тимизация. На самом деле 
это не что иное, как сокра-
щение числа лечебных уч-
реждений, врачей и средне-
го медицинского персонала. 
Этот процесс пагубно вли-
яет как на качество медпо-
мощи, так и на ее доступ-
ность. Факт, признаваемый 
не только независимыми 
экспертами, но и, например, 
аудиторами Счетной пала-
ты РФ. Однако профильные 
чиновники в этом признать-
ся, конечно, не могут, поэто-
му и сваливают все на ста-
рение населения.

Борис Невис
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«Весь смысл политики в России должен быть очень про-
стым. Чтобы не гибли люди. Чтобы президент заботился о 
сохранении каждой жизни. Больше же ничего не надо! Ни 
липового импортозамещения, ни дурацких контрсанкций, 
ни военных авантюр... Пусть только люди не умирают из-за 
безумия и безразличия власти» (запись на личной странич-
ке политика в Facebook от 27.01.17).

ГРИГОРИЙ
ЯВЛИНСКИЙ,
политик и обще-
ственный деятель,
основатель партии «Яблоко»: 

сказано так сказано

 Страна вымирает все быстрее
К

  Радости мало

 Минобрнауки решило более чем на треть сократить рас-
ходы по программе «Исследования и разработки по при-
оритетным направлениям развития научно-технологиче-
ского комплекса России».

На депутатов тратят все больше. 
На ученых - все меньше

ТА
С

С
/В

. 
С

М
И

Р
Н

О
В

YA
B

LO
K

O
.R

U



3ЖИЗНЬ И КОШЕЛЕК6(1206) 
31 января 2017 года
www.mirnov.ru

Пока в Госдуме идут спо-
ры о том, стоит ли возвра-
щать бумажные свидетель-
ства на право собственности, 
у электронного госреестра 
появились первые жертвы. 
Москвич Денис Логунов мог 
в два счета лишиться жилья, 
потому что во всероссий-
ской базе данных сведений 
о его доле вдруг не оказалось.

Выписка за денежку
Напомним, что 1 июля 

2016 года вступили в силу 
поправки к закону «О госу-
дарственной регистрации 
недвижимости». Бумажные 
свидетельства о собственно-
сти этим документом были 
полностью отменены. Зако-
нодатели сочли, что бумажки 
давно устарели и вся инфор-
мация о собственниках домов 
и квартир должна хранить-
ся в Едином государствен-
ном реестре недвижимости 
(ЕГРН) исключительно в 
электронном виде.

При желании собствен-
ник жилья может запросить 
в ЕГРН выписку. Впрочем, 
в отличие от прежнего бес-
срочного свидетельства вы-
писка действительна всего 
лишь месяц. Да и дают ее во-
все не бесплатно: стоимость 
выписки об одном объекте 
недвижимости 750 руб. для 
физических лиц и 2,2 тыс. 
руб. для юридических. А цена 
выписки о зарегистрирован-
ных договорах участия в до-
левом строительстве  состав-
ляет 1,5 тыс. руб. и 2,95 тыс. 
руб. соответственно. 

«Мы с самого начала вы-
ступали против отмены 
бумажных свидетельств, 
- комментирует председа-
тель Ассоциации адвокатов 
России за права человека 
Мария Баст. - Электронная 
база может быть взломана 
хакерами, изменена сотруд-
никами за взятку или случай-
но. Наконец, она может быть 
просто утеряна в результате 
природных катаклизмов или 
военных действий. В этом 
случае собственники квар-
тир, не имея на руках бумаж-
ных свидетельств, никогда не 
смогут доказать свое право 
собственности».

Пропавшая доля
Денис Логунов был выки-

нут из числа собственников 
квартиры в Москве после 
внесения поддельных данных 
в реестр третьим лицом. 

«Двушка» принадлежит 
Логунову пополам с сестрой. 
Несколько месяцев назад 
москвич решил запросить 

в ЕГРП выписку и с удив-
лением обнаружил, что 
вся квартира принадлежит 
сестре. А у него, Логунова, 
нет в столице ни одного ме-
тра жилплощади!

«Я сделал официаль-
ный запрос. Мне присла-
ли отписку - тоже в элек-
тронном виде. Якобы мою 
половину квартиры пере-
дали сестре по решению 
суда. Хотя никакого суда не 
было!» - возмущается по-
терпевший. 

Он снова послал запрос с 
просьбой объяснить, что за 
суд. Чиновники стали футбо-
лить надоедливого москвича 
из одного ведомства в дру-
гое. В итоге для того, чтобы 
доказать свое право на жил-
площадь, мужчине пришлось 

бегать по инстанциям целых 
восемь месяцев.

«За это время сестра, 
будь она мошенницей, мог-
ла десять раз перепродать 
квартиру!» - сердится Денис 
Логунов. Несмотря на его за-
явления об ошибке в реестре, 
никаких обременений на 
спорную половину квартиры 

наложено не было. 
«Чиновники ни-

сколько не сомнева-
лись в своей правоте, - 

вспоминает 
пострадав-
ший. - Прав-
да, потом, 
когда я 
все-таки смог доказать свое 
право на половину кварти-
ры, мне прислали письмо, 
что якобы произошел сбой и 
была допущена техническая 
ошибка».  

Не бойтесь, вас обманут 
по-тихому

По соцопросам, до 70% 
россиян уже выступают за 
возвращение бумажных сви-
детельств на право собствен-
ности. Жить с бумажным до-
кументом на руках намного 

спокойнее, чем полагать-
ся на некий виртуаль-
ный государственный 
список, который по-
полняется все теми 
же чиновниками.

П р е д л о ж е н и е 
юристов вернуть бу-

мажные свидетельства 
вызвало у депутатов Гос-

думы неоднозначную ре-
акцию. Так, глава Комите-

та ГД по государственному 
строительству и законода-
тельству Павел Крашенин-
ников выступил против, за-
явив, что необходимости в 
них нет, а «опасения граждан 
совершенно напрасны». 

Зато первый зам Краше-
нинникова, депутат Михаил 
Емельянов не исключил, что 
такие изменения в законода-
тельство могут последовать.

«Гарантии прав граждан, 
прежде всего на фундамен-
тальное право собственно-
сти, не должны приноситься 
в жертву. В данном случае 
действительно гарантии ос-
лабевают, поскольку граж-
данин не имеет никаких 
юридических документов 
на руках, которые доказы-
вали бы его право собствен-
ности. Это не есть хорошо», 
- объяснил депутат.

Представители Росрее-
стра, разумеется, выступа-
ют против возвращения бу-
мажных свидетельств. Они 
ссылаются на то, что элек-
тронную запись подделать 
якобы невозможно, а вот 
бумажные документы под-
делывают сколько угодно. 

«История Логунова до-
казывает, что и в электрон-
ной базе может твориться 
бардак, - возражает адво-
кат Мария Баст. - В лю-
бом случае подлинность 
бумажного свидетельства 
можно проверить, сверив 
его с электронной базой 
данных. А вот проверить 
ошибки в электронном ре-
естре без бумажных сви-
детельств в ряде случаев 
может оказаться просто 
невозможно». 

Аделаида Сигида

Статья в нашей газете о новых правилах сделок с недвижимостью и 
последующей госрегистрации («МН», №3 от 10 января 2017 года) вы-
звала бурю читательского негодования: собственники жилья оказы-

ваются беззащитными перед черными риелторами, чиновничьим 
произволом, «техническими сбоями» в системе Росреестра. Мы про-

должаем начатый разговор.

Судя по всему, наш финан-
совый сектор в отличие от 
экономики в целом, не гово-
ря уже о населении, успешно 
справился с кризисом. Ина-
че бы не получил чуть ли не 
триллионную прибыль.

- Откуда такие фанта-
стические прибыли? 

 - В прошлом году банки, 
наученные горьким опытом 
2015 г., когда просроченная 
задолженность росла как на 
дрожжах, подходили в выда-
че кредитов более чем осто-
рожно, - говорит директор 
Института актуальной эко-
номики Никита Исаев. -  В 
итоге объем выданных юр-

лицам кредитов сократился, 
а вместе с ним сократились 
и расходы на создание ре-
зервов. Деньги освободились 
- прибыль формально увели-
чилась. То есть деньги у бан-
ков есть, только идут они не в 
сторону развития экономики.

- Но ведь именно креди-
тование экономики - глав-
ная задача банковской 
системы. Получается, в 
России она не отвечает сво-
ему основному предназначе-
нию...

- Что касается коммерче-
ских банков, то это их дело, 
куда и как вкладывать соб-
ственные деньги. А вот банки 

с государственным участием, 
несомненно, должны уча-
ствовать в развитии эконо-
мики. Если на банки не воз-
лагается функция развития 
экономики, тогда они долж-
ны быть приватизированы. В 
этом случае бюджет хотя бы 
получит дополнительный до-
ход.

Блестящий результат 
банков никак не сказался на 
положении экономики. На-
против, в прошлом году они 
уменьшили кредитование ре-
ального сектора. По итогам 
года оно сократилось почти 
на 7%. Что касается граждан, 

то кредиты в 2016 г. были одо-
брены лишь каждому десято-
му потенциальному заемщи-
ку. В то время как на Западе, 
по свидетельству экспертов, 
доля одобрений доходит до 
70-80%. В общем, можно ска-
зать, что наши банки плохо 
участвуют в улучшении эко-
номического и социального 
климата в стране. А госу-
дарство при этом носится с 
ними как курица с яйцом. По 
данным крупного рейтинго-
вого агентства Fitch Ratings, 
российские власти в 2013-
2015 гг. потратили около 3,3 
трлн рублей на поддержку 
банковского сектора.

- Не следует ли банкам 
вернуть в госбюджет хотя 
бы часть подаренных им 
триллионов?

- Если говорить о банках с 
госучастием, которые полу-
чили львиную долю выделен-
ных средств, то такое возвра-
щение было бы не чем иным, 
как совершенно бессмыслен-
ным перекладыванием денег 
из одного кармана в другой. 
Ясно одно: деньги должны 
работать. Заработанные бан-
ками деньги должны стать 
локомотивом кредитования. 

Игорь Минаев, 
Андрей Князев

Мошенники легко отберут 
у вас квартиру - 2  

г доказать свое 

Хотели как лучше…На систему Единого госреестра недви-жимости, объединяющую сведения ка-дастра (ГКН) и реестра прав (ЕГРП), было выделено 1,9 млрд руб лей. Несмотря на это, в Сети распространяется анонимное письмо президенту, генпрокурору и про-фильному министру о том, что «ЕГРН не создан и не функционирует». В итоге за-кон с новыми требованиями уже действу-ет, а работа идет по старинке - в ручном режиме, с бумагами. И вряд ли кто-то по-ручится, что выданные после нового года документы не будут оспорены впослед-ствии как не соответствующие законода-тельству.

Банки жиреют, экономика хиреет

р р
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Чтобы не остаться без квартиры, подай-

те в МФЦ или ЕГРН заявление о том, что 

вы, как собственник, запрещаете лю-

бые сделки с вашим имуществом без 

вашего личного участия.

Совет «МН»

Центробанк сообщил, что прибыль российских 
банков в прошлом году достигла 930 млрд рублей, 
что почти в пять раз больше, чем за 2015 год, когда 

прибыль составляла 192 млрд. 

FO
TO

D
O

M
.R

U



4 ЗАРУБЕЖНЫЕ НОВОСТИ 6(1206) 
31 января 2017 года
www.mirnov.ru

Пентагон не намерен на-
водить мосты с российской 
группировкой, действую-
щей в Сирии. Представи-
тель военного ведомства 
США полковник Джон 
Дорриан заверил, что в пла-
ны его руководства не вхо-

дит делиться с русскими 
информацией и тем более 

координировать операции 
с ВКС России.  Американ-
ские военные до сих пор 
руководствуются распо-
ряжением экс-президента 
Обамы: никакого сотруд-
ничества с русскими до тех 
пор, пока они поддержива-
ют президента Сирии Ба-
шара Асада. В Пентагоне 

сильны позиции тех, кто со-
бирается продолжать анти-
российский курс и препят-
ствовать развертыванию 
широкого антитеррористи-
ческого фронта с участием 
российских военных.

Помимо этого Пентагон 
выступает против какого 
бы то ни было ущемления 
интересов НАТО и сокра-
щения европейской группи-
ровки американских войск. 
Трампу придется провести 
серьезную и опасную для 
него чистку среди чинов-
ников Пентагона, которые 
не скрывают враждебности 

к инициативам нового пре-
зидента, в частности, на-
правленным на сближение 
с Россией. Новый министр 
обороны США Джеймс 
Мэттис уже получил соот-
ветствующие указания от 
президента, однако явно не 
торопится их выполнять. 
Мэттис заверил генсека 
НАТО Йенса Столтенбер-
га в своей непоколебимой 
поддержке действий альян-
са. Между тем Трамп не 
раз называл НАТО «уста-
ревшей организацией» и в 
инаугурационной речи при-
звал прекратить субсиди-
ровать армии других стран. 
Однако это не помешало 
Мэттису позвонить генсеку 
НАТО и в разговоре с ним 
назвать организацию клю-
чевой структурой в обеспе-
чении трансатлантической 
безо пасности. В таком же 
духе проходил его разго-
вор с министром нацио-
нальной обороны Канады 
Харджитом Сингхом Сад-
жаном. Словом, министр 
обороны США, которого 
Трамп выбрал из множе-
ства кандидатур, ведет себя 
достаточно странно, по 
сути, противореча установ-
кам Трампа. Это дало мно-
гим аналитикам основание 
утверждать, что военные 
бросают новому президен-
ту США серьезный вызов, 
не разделяя его взглядов 
по целому ряду ключевых 
вопросов международной 
безопасности.

Собаки нередко проявля-
ют интерес к тому, что по-
казывают по телевизору. 

Однако возникает вопрос: 
что они в нем видят?

На него попытался от-
ветить бывший главный ве-
теринар Лондонского зоо-
парка Малколм Уэлшмен. 
Он утверждает, что собаки 
могут наблюдать на экране 
движение. Вот только наши 
четвероногие друзья разли-
чают всего два цвета - жел-
тый и голубой. Их глаза так-
же не способны различать 
мелкие детали. Даже когда 
они сидят перед самым экра-
ном, то видят смазанное изо-
бражение. И все же они мо-
гут различать людей, собак, 
птиц. При появлении своего 
сородича начинают лаять, 
чтобы получить ответную 
реакцию. Иногда прыгают 
на экран или, внюхиваясь, 
прижимают нос к экрану.

В США был создан спе-
циальный собачий телека-
нал с преобладанием цветов, 
которые те могут различать. 
Ветеринары говорят, что со-
баки больше всего любят 
смотреть по телевизо-
ру природу, животных. 
Большинство охотни-
чьих собак, ориентиру-
ющихся в основном на 
запахи, не слишком ин-
тересуются телевизором. 
А вот гончие и терьеры, 
полагающиеся в охоте на 
зрение, нередко проявляют 

интерес к телепрограммам. 
Они думают, что перед ними 
реальная картина, поэтому на-
чинают лаять, от движущихся 
животных у них пробуждает-
ся охотничий инстинкт. Экс-
перт Бьярн Браастад из нор-
вежского Университета науки 
жизни говорит, что если доми-
нирующим инстинктом соба-
ки является охота, то она так 
и не поймет, что перед ней не 
настоящие животные, а лишь 
их движущиеся изображения.

Смотрят телевизор и 
кошки, которые могут раз-
личать больше цветов: го-
лубой, зеленый, желтый и 
красный. Кошки, как и соба-
ки, могут нападать на теле-
экран, ведь они тоже не по-
нимают, что имеют дело не 
с настоящими своими собра-
тьями из животного мира, а 
лишь с их плоскими изобра-
жениями.

Следствие по делу о рас-
трате бюджетных средств 
было инициировано ста-
тьей в одном из самых по-
пулярных и авторитетных 
печатных изданий Франции 
- еженедельнике Le Canard 
Enchaine. В материале рас-
сказывалось о том, что су-
пруга Фийона Пенелопа не-
законно получала зарплату в 
качестве помощника своего 
мужа - депутата Националь-
ной ассамблеи, куда Ф. Фий-
он избирался неоднократно. 
Якобы Пенелопа Фийон в 
общей сложности получила 
полмиллиона евро за работу, 
которую она и не думала вы-
полнять. Собственно, жен-
щина и сама в прошлом году 
призналась журналистам, 
что всегда предпочитала дер-
жаться подальше от Парижа 
и от политики. Как же в та-

ком случае она занималась 
парламентской работой?

После выхода статьи в Le 
Canard Enchaine было начато 
следствие, и сейчас Фийону 
предстоит доказать финансо-
вому прокурору, что Пенело-
па действительно трудилась в 
парламенте. Кстати, ее также 
обвиняют в получении зна-
чительных сумм за сотруд-
ничество с литературным 
журналом, которым владел 
приятель ее мужа. При этом 
Пенелопу Фийон ни разу не 
видели в редакции, никто из 
ее бывших «коллег» не смог 
объяснить, чем она занима-
лась в журнале.

В отличие от россиян, дав-
но притерпевшихся к кор-
рупции, в том числе в высших 
эшелонах власти, французы 
крайне болезненно относятся 
к подобным сюжетам. Если в 

ходе следствия подтвердится, 
что Пенелопа Фийон полу-
чала от государства деньги 
за работу, которую на самом 
деле не выполняла, репута-
ция ее мужа будет испорчена 
и ему, скорее всего, придется 
расстаться с мечтами о Ели-
сейском дворце.

Коллеги Фийона по пар-
тии «Республиканцы»  заяви-
ли, что не позволят сфабри-
кованным разоблачениям 
повлиять на судьбу их канди-
дата. Сам же Фийон собира-
ется представить доказатель-
ства того, что его супруга 
выполняла свои служебные 
обязанности.

В случае если скандал 
удастся погасить и выборы 
выиграет Фийон, это будет не 
худший вариант для Кремля. 
Издание L’Express сообщило, 
что Фийон хорошо знает Пу-

тина, оба называют друг дру-
га на «ты». «Путин стал для 
Фийона одним из главных 
иностранных партнеров: их 
встречи проходили два-три 
раза в год. Постепенно эти 
дипломатические разговоры 
вышли за установленные по 
протоколу рамки», - отмети-
ло издание.

Толерантное отношение 
Фийона к России и ее ли-
деру не устраивает группу 
влиятельных французских 
политиков, которые также 
приходят в ужас от перспек-
тивы избрания лидера пар-
тии «Национальный фронт» 
Марин Ле Пен. Возможно, 
в качестве противовеса они 
поддержат бывшего банкира 
и министра экономики Эм-
мануэля Макрона, которого 
называют темной лошад-
кой выборов. Известно, что 
39-летнего Макрона связыва-
ют узы дружбы с представи-
телем всемирно известной 
династии финансовых 
магнатов Ротшильдов 
- бароном Давидом де 
Ротшильдом, который 
утверждает, что его 
друг непременно по-

бедит на выборах. Предпола-
гается также, что Э. Макрон 
является кандидатурой «те-
невого мирового правитель-
ства», в котором задают тон 
крупнейшие финансовые 
кланы. И даже часть фран-
цузских социалистов скло-
няется к тому, чтобы поддер-
жать «кандидата-центриста». 
Кстати, и сам Макрон не лы-
ком шит. Совсем недавно он 
создал политическое движе-
ние «Вперед!», к которому за 
считаные месяцы примкнуло 
более ста тысяч человек. В 
общем, борьба за высший 
пост во Франции предстоит 
нешуточная.

Ведущий рубрики Николай Иванов

Пентагону 
Трамп не указ?

Четвероногие телезрители
  Братья наши меньшие

Фийон против Макрона
Выборы главы государства во Франции со-
стоятся в мае. Наиболее вероятным побе-
дителем до недавних пор считался быв-
ший премьер-министр Франсуа Фийон. 
Однако после публикации в прессе ком-
прометирующих материалов его позиции 
пошатнулись.

  Сражение за Елисейский дворец

  Конфликт

Одной из главных целей Белого дома Дональд 
Трамп объявил уничтожение «радикального ислам-
ского терроризма» в союзе с другими странами, 
не в последнюю очередь с Россией. Однако аме-
риканские военные, судя по всему, не разделяют 
позиции нового президента.
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 Что такое системное 
мышление? На чем ба-
зируется такое понятие, 
как информационная
безопасность, и в чем от-
личие коммерческой тай-
ны от конфиденциальной 
информации? 

Синонимами к слову 
«доступность» выступают 
такие понятия, как демо-
кратичность, популярность, 
открытость, - это класси-
ческая триада клиентского 
бизнеса, направленная на 
расширение и укрепление 
всех структур системной 
целостности. Сегодня у нас 
в гостях наш неизменный 
спикер и гость, Председа-
тель Фонда финансового 
управления Колесников 
Алексей Вячеславович, ему 
и предстоит раскрыть для 
нашей многомиллионной 
аудитории читателей очень 
важную тему, сопряженную 
с бизнесом и законодатель-
ной базой РФ. 

- Алексей Вячеславо-
вич, добрый день. Пре-
жде всего хочется отме-
тить Федеральный закон 
«О коммерческой тайне», 
так как он является под-
видом конфиденциальной 
информации.

- Добрый день! Прежде 
всего необходимо отме-
тить, что все сведения, от-
носимые к коммерческой 
тайне, являются конфиден-
циальной информацией, 
но не вся конфиденциаль-
ная информация составля-
ет именно коммерческую 

тайну. В бизнесе существу-
ет понятие чувствительной 
информации, то есть ин-
формации, которая защи-
щена от прочтения третьи-
ми лицами. 

- Вы хотите сказать, 
что нельзя забывать о 
таком понятии, как IT-
инфраструктура?

- Я подвожу вас именно 
к этому термину, так как 
именно IT-инфраструктура 
базируется на строгой кон-
фиденциальности, целост-
ности и доступности, в том 
числе системном подходе. 
Так или иначе конфиден-
циальность - это гарантия, 
что информация может 
быть прочитана и интер-
претирована только теми 
людьми и процессами, 
которые авторизованы 
это делать. Обеспечение 
целостности гарантиру-
ет удаление конфиденци-
альной информации, ну и, 
конечно, самое главное - 
доступность, а именно: за-
щита доступа от неавтори-
зованных пользователей! 

- Чем может быть опа-
сен взлом системы для 
корпорации?

- Как минимум утечкой 
информации, а как мак-
симум рейдерским захва-
том! Безусловно, взломать 
можно любую систему, за-
частую это происходит по 
заказу конкурентов, прак-
тически также работает 
система генерации нега-
тивных отзывов о компа-
нии в интернете, которые 
генерируются исключи-
тельно для оттока клиен-

тов у конкурирующей фир-
мы. На заре становления 
холдинга с нами тоже слу-
чались такие информаци-
онные казусы (смеется...), 
но теперь все позади, наши 
клиенты нам доверяют и 
руководствуются только 
одной предельно простой 
и понятной формулой: 

, где основопола-
гающими факторами яв-
ляются сумма и процент 
за размещение денежных 
средств, приводящий в вос-
торг даже самых заядлых 
скептиков.

- Давайте напомним 
нашим читателям, от 
какой суммы и под какой 
процент вы принимаете 
денежные средства для 
инвестирования? 

- Можно начинать 
оформлять договор от сум-
мы, равной 100 000 рублей. 
Ежемесячный доход, ко-
торый предполагает такая 
сумма, небольшой, к вы-
плате около 1750 рублей, но 
если рассматривать эту сум-
му как прибавку к пенсии, 
для оплаты ЖКХ, то это 
вполне осязаемая цифра. 

Мы приняли решение с 
9 января 2017 года пони-
зить ставки для частных 
инвесторов, на сегодняш-
ний день они составляют 
от 18 до 28% годовых. Для 
инвесторов, желающих ин-
вестировать суммы более 
2,5 млн рублей, мы пред-
лагаем выкуп доли в су-
ществующем бизнесе на 
период от одного года, при 
таком размещении денеж-
ных средств ставки будут 

составлять от 28 до 32% 
годовых. 

- Чем вы гаранти-
руете сохранность де-
нежных средств своим 
инвесторам и чем руко-
водствуется инвестор, 
принимающий решение 
инвестировать свои де-
нежные средства? 

- Холдинг работает на 
рынке финансовых услуг 
с 25 января 2011 года. Мы 
преодолели не один кри-
зис, не запятнали свою 
репутацию. Мы обеспечи-
ваем страхование финан-
совых рисков за свой счет. 
Являемся контрагентом, 
согласно агентскому дого-
вору страхования с ООО 
СК «РОСИНКОР Резерв», 
лицензия ЦБ РФ СИ №3535 
от 4 февраля 2015 г. 

Принимая решение о 
размещении денежных 
средств, необходимо руко-
водствоваться репутацией 
компании и ее процент-
ными ставками. Многие 
частные инвесторы давно 
отказались от размеще-
ния своих накоплений в 
коммерческих банках, так 
как максимальная ставка, 
предлагаемая банковским 
сектором сегодня, состав-
ляет не более 10-11% го-
довых. В клиентской базе 
данных нашей компании 
очень много разных людей 
с разными судьбами, раду-
ет, что в последнее время 
появляется молодежь, ко-
торая думает о завтрашнем 
дне и о хлебе насущном. 

Если вопрос приумноже-
ния капитала уже давно не 

дает вам «спокойно спать», 
я советую вам проконсуль-
тироваться по телефону 
горячей линии «Вопросы 
профессионалам», кото-
рую мы организовали для 
всех, кто интересуется те-
мой получения дохода от 
сбережений, либо я жду 
вас в нашем офисе, кото-
рый находится в Москве 
недалеко от станции метро 
«Серпуховская».

Если вы планируете 
приехать к нам в офис, то 
мы организуем для вас так-
си за счет нашей компании. 

Беседу вела
Виктория Степанкова

СПРАВКА О КОМПАНИИ
В структуру компании вхо-
дят ООО «Финансовый ана-
литический центр «Инвест-
проект», представленный 
на рынке с 25.01.2011, ООО 
«Микрофинансовая орга-
низация «Онего Заем», све-
дения о которых внесены 
в государственный реестр 
микрофинансовых органи-
заций и контролируются 
Центральным банком Рос-
сии. Продуктовый портфель 
холдинга - это широкий 
спектр услуг по покупке и 
продаже бизнеса, бухгал-
терскому сопровождению, 
аудиту, IT-аутсорсингу, де-
нежному посредничеству, 
размещению инвестиций. 
Телефон горячей линии
8 (495) 212- 93- 77. Адрес в 
интернет www.vklad-msk.ru. 

ЦЕЛОСТНОСТЬ, ДОСТУПНОСТЬ, 
КОНФИДЕНЦИАЛЬНОСТЬ!

Реклама
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Идет активное обсужде-
ние принятого Госдумой в 
первом чтении законопро-
екта об изменениях в закон 
«Об ОСАГО». Поправки 
в него согласовали Цен-
тробанк и Минфин России. 
Страховщики двумя рука-
ми за поправки, что вполне 
объяснимо, если вникнуть 
в детали новой концепции 
«автогражданки». 

Согласно им, страховщики 
возместят ущерб деньгами 
только тем, кто получит се-
рьезные увечья, и родствен-
никам погибших в ДТП. В 
остальных случаях автовла-
дельцы денег не увидят, но 
смогут починить машину на 
выбран ной страховщиками 
станции техоблуживания 
(СТО). Обновленный закон 
может вступить в силу уже 
1 марта 2017 года. 

СТО к одному
По новой системе стра-

ховые компании предложат 
автовладельцу на выбор 
список автосервисов, требо-
вания к которым установит 
ЦБ. Согласно принятым в 
первом чтении поправкам, 
СТО должна быть распо-
ложена не дальше 10 км от 
городов с населением от 500 
тыс. человек и не дальше 
200 км для меньших насе-
ленных пунктов. 

Самое возмутительное, 
что в законопроекте нет 
определения качества зап-
частей и отсутствует поня-
тие «новые детали». Даже 
для новых машин не делают 
исключения. Но доказать, 
что поставленная запчасть 
«была в употреблении» и 
привела к аварии или по-
ломке, будет трудно.

«Не исключено, что после 
появления принудительно-
го ремонта по ОСАГО воз-
никнут полный хаос и не-
разбериха, - сказала «МН» 
адвокат Анна Бутырина. 
- Одним из самых больших 
минусов законопроекта 
может стать тот факт, что 
страховые компании не 
будут нести никакой от-
ветственности за ремонт 
ненадлежащего качества. 
Если автовладелец опре-
делит, что ему были уста-
новлены б/у запчасти при 
ремонте и это привело, 
например, к поломке ав-
томобиля, доказать это он 
сможет только в судебном 
порядке при помощи тех-
нической экспертизы. Если 
же машина находилась при 
этом на гарантии, установ-
ленные неоригинальные 
запчасти приведут к по-
тере гарантии. И все это в 
конечном итоге приведет 
к потере нервов, времени, 
денег автовладельца и бес-
конечным судебным раз-
бирательствам в надежде 
взыскать ущерб с автосер-
висов. А страховая компа-
ния останется в стороне». 

После появления при-
нудительного ремонта по 
ОСАГО участвующим в ре-
монте автосервисам ничто 

не помешает ради эконо-
мии выделенных страхов-
щиками средсв ставить на 
разбитые машины детали 
«второй свежести». А от-
сутствие формулировки 
«новая запчасть» приведет 
к спросу на подержанные 
комплектующие, что вызо-
вет всплеск краж автомо-
билей для разборок и рост 
аварийности.

«Страховая компания 
всегда стремится сократить 
свои затраты. Поскольку у 
нее в руках большой объ-
ем денег, она будет дикто-
вать кузовным сервисам, по 
каким ценам чинить авто-
мобиль, - говорит руково-
дитель сети автосервисов 
Fit service Данил Соловьев. 
- Сейчас потребитель, полу-
чая деньги на руки, хотя бы 
рублем голосует: хочу де-
шево или хочу качественно. 
Но скоро, видимо, выбора 
не будет».

Ко второму чтению за-
конопроекта Ассоциация 
автомобильных дилеров 
просит прямо прописать в 
документе необходимость 
установки новых запчастей 
и запрет использования 
подержанных или восста-
новленных деталей. Кроме 
того, автомобили возрас-
том до двух лет следует на-
правлять на ремонт к офи-
циальному дилеру марки, а 
страховщика обязать опла-
чивать эвакуацию транс-
портного средства в сервис 
и стоимость проезда авто-

владельца на 
общественном 
транспорте до 

места ремонта в сумме до 10 
тыс. рублей.

Свои предложения под-
готовили Центробанк и На-
циональный союз автовла-
дельцев. Если речь не идет 
о новом авто, расстояние от 
места ДТП до сервиса долж-
но составлять 
не более 50 км, 
СТО должна 
находиться не 
дальше 50 км 
от места ДТП 
или места жи-
тельства авто-
мобилиста, а 
срок гарантии 
на ремонтные 
работы дол-
жен состав-
лять не два 
месяца, как 
сказано в пер-
вой редакции 
документа, а 
шесть. 

Второе чте-
ние обещает 
быть жарким, 
учитывая, какое у страхов-
щиков мощное лобби.

Неугодные юристы
Почему страховые ком-

пании так стремятся моно-
полизировать рынок ре-
монта ОСАГО? Основной 
их тезис - «деньги оседают 
в карманах автоюристов». 
Оказываясь на месте ава-
рии раньше сотрудников 
ГИБДД, они перекупают 
права требования у во-
дителей, а потом выстав-
ляют страховщикам счет 

на большую сумму, в ко-
торую включают счет за 
свои услуги, счет на услу-
ги экспертов. К тому же 
автоюристы, по словам 
страховщиков, специально 
уклоняются от контактов с 
ними, отправляя свои иски 
по почте без обратного 
адреса, тем самым вынуж-
дая страховые компании 

нарушать установленные 
законом сроки по выпла-
там. На основании этого 
суды назначают им нема-
лые штрафы. В результате 
страховщики по каждому 
такому ДТП расстаются с 
суммой, в разы превосхо-
дящей ту, что водитель по-
лучил бы от страховщиков 
официально.

По словам исполнитель-
ного директора Российско-
го союза автостраховщиков 
(РСА) Евгения Уфимце-
ва, в Краснодарском крае 
«умелец от права» отсу-

дил у страховщиков 55 дел, 
каждое на 120 тыс. рублей 
ущерба по ОСАГО и на 275 
тыс. руб лей штрафов и не-
устоек. Итого без малого 22 
млн рублей. «Только за 2015 
год автоюристы получили 
от страховых компаний 11 
млрд рублей, а в 2016-м по-
лучат еще больше», - гово-
рят в РСА. Там считают, что 
ремонт авто вместо выпла-
ты может исключить авто-
юристов из взаимодействия 
страховщиков и автовла-
дельцев.

Впрочем, глава Глав-
страхконтроля Николай 
Тюрников основную про-
блему рынка ОСАГО видит 
не в автоюристах, а в то-
тальных недоплатах стра-
ховщиков за ремонт по-
страдавшей в ДТП машины: 
«Человек не получает поло-
женную сумму и оставшую-
ся часть взыскивает в суде. 
Таких обращений огромное 
количество. Хотя клиент и 
сейчас может попросить на-
правление на ремонт в СТО, 
таких возмещений не более 
1%. Теперь у автовладель-
ца отберут право получить 
на свое усмотрение ремонт 
или деньги».

Что же плохого в том, 
что автомобилисты научи-
лись защищать свои права 
с помощью юристов? И по-
чему страховщики называ-
ют их мошенниками, если 

есть решения су-
дов? И потом, как 
не судиться со 
страховой ком-
панией, которая, 
скажем, замену 
бампера пятилет-
него внедорож-
ника Toyota Land 
Cruiser оценива-
ет по ОСАГО в 
6 тыс. руб лей, 
тогда как реаль-
но она стоит не 
меньше 30 ты-
сяч?

О таких случа-
ях страховщики 
п р е д п о ч и т а ю т 
не вспоминать. В 
свою защиту они 
говорят: если мы 

несем ответственность за 
ремонт автомобиля, мы же 
и должны выбирать мастер-
скую, а денег никому пла-
тить не будем. 

Следуя этой логике, во-
дителям надо предоставить 
право рассчитываться за 
«автогражданку» не рубля-
ми, а, например, мытьем 
полов в офисе страховой 
компании или натуральны-
ми продуктами - картошкой 
да яблоками. Что-то подска-
зывает, что они на это не со-
гласятся.

Елена Хакимова

Монополизировать рынок ремонта легковых авто, пострадавших 
в ДТП, собираются страховые компании. Они хотят заменить денежное 
возмещение по ОСАГО восстановлением в выбранном ими техцентре. 
Будет ли такая норма мотивировать страховщиков на качественный 
ремонт машины?

в

места ремон
тыс. рублей.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ
Правительство предложило по-

правки к  закону об  ОСАГО: воз-

мещение вреда в  натуре должно 

пользоваться преимуществом 

по  сравнению с  денежной фор-

мой.

ремонт вместо 
денегОСАГО: 
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Подготовила Елена Хакимова

Уважаемые читатели! Отправляйте свои вопросы по адресу: 
129090, Москва, Спасский тупик, д. 6, стр. 1 или на сайт www.mirnov.ru

Понизили 
и уволили

Я работала старшей мед-
сестрой физиотерапевти-
ческого кабинета. Недавно 
получила уведомление о пере-
именовании должности стар-
шей медсестры в медсестру 
ФТК с понижением оклада. Я 
отказалась. Тем не менее меня 
уволили «в связи с несогласи-
ем на изменения существен-
ных сторон трудового дого-
вора». Есть ли у меня шансы 
выиграть дело в суде?

Наталья З., 
Республика Карелия.

Юрист Григорий Шаров: «То, 
что произошло, не является 
переименованием должности. 
Переименование - это когда 
бухгалтера, скажем, переиме-

новали в бухгалтера по расчету зар-
платы или менеджера по продажам 
в менеджера по продажам тканей, 
или медсестру в медсестру по забору 
анализов и т.п. В вашем случае это 
перевод на другую должность, при-
чем нижестоящую, так как старшая 
медсестра выполняет руководящие 
функции, в ее подчинении могут на-
ходиться другие медсестры. Пере-
вод на другую работу (должность) 
возможен только с письменного со-
гласия работника (ст. 72.1 Трудово-
го кодекса РФ). Администрации не 
запрещено предлагать сотрудникам 
перевод на нижестоящую долж-
ность, но сотрудник вправе отказать-
ся от этого перевода без последствий 
для себя. Так говорит закон.

Скорее всего, должность стар-
шей медсестры исключают из 
штатного расписания поликлиники, 
а значит, работодатель ведет речь о 
сокращении, ликвидации, оптимиза-
ции и т.д. Но тогда в отношении вас 
работодатель обязан провести соот-
ветствующую процедуру. В течение 
месяца после увольнения у вас есть 
возможность подать исковое заяв-
ление в суд и оспорить незаконное 
увольнение по п. 7 ст. 77 ТК РФ и 
переквалификации его в п. 2 ст. 81 
ТК РФ с соответствующими вы-
платами. Основания для этого - ис-
ключение из штатного расписания 
должности старшей медсестры и 
включение в него должности мед-
сестры, а это как раз процедура со-
кращения численности или штата. 
За полагающиеся в этом случае вы-
платы стоит побороться в суде».

?

!

Взносы 
на капремонт 
для тех, кому 
за 80

Мне 85 лет, инвалид II груп-
пы, ветеран ВОВ. Имею ли 
я право на 100-процентную 
компенсацию за капиталь-
ный ремонт?

А.А. Старикова, 
г. Орехово-Зуево.

 
«Мир новостей»: «Мы уже 
давали подробный коммента-
рий в одном из номеров газе-
ты за прошлый год (см. №50 
от 6 декабря 2016 г., а также 

наш сайт www.mirnov.ru в рубрике 
«Вправе знать!»). Но поскольку та-
кие вопросы не редки, то поясним 
еще раз: правительство Москов-
ской области приняло решение о 
предоставлении компенсации по 
взносам на капремонт в размере 
100% гражданам, достигшим 80 
лет. Однако предоставление ком-
пенсации расходов на капремонт 
происходит по следующей схе-
ме: сначала граждане полностью 
оплачивают указанную в квитан-
ции сумму взноса, а потом отдел 
соцзащиты возмещает эти расхо-
ды в форме ежемесячной денеж-
ной компенсации (ЕДК). За более 
подробной информацией читатели 
«МН» могут обратиться в отдел 
соцзащиты своего региона».

?

!

Юрист Анжела Дорохова: 
«Указание в договоре куп-
ли-продажи недвижимости 
на отсутствие задолженно-
сти по коммунальным пла-

тежам не является обязательным. 
Более того, новый собственник 

не будет нести ответственность 
по обязательствам предыдущего 
собственника жилья. Управляю-
щая организация и коммуналь-
ные службы вправе подать соот-
ветствующий иск к предыдущему 
собственнику-должнику».

Долги за коммуналку новому 
владельцу?

Должен ли продавец квартиры по ходу сделки указывать, что 
долги по коммунальным услугам отсутствуют? Если да, то где 
это делать - в договоре купли-продажи или в передаточном акте?

 Д.И. Кравец, г. Казань.
?

!

Юрист Светлана Бойко: 
«Ознакомьтесь с уставом 
вашего вуза: установлены 
ли в нем какие-либо тре-
бования к внешнему виду 

студентов. Если их нет, смело 

обратитесь с жалобой на дей-
ствия преподавателя к декану 
факультета или к заведующему 
учебной частью. Законных ос-
нований не пускать вас в ауди-
торию нет».

Когда прическа не по нраву 
Преподаватель университета предупредил меня, что не бу-
дет пускать на занятия, если я не сменю прическу. Видимо, 
не нравятся мои дреды. 

 Вика, г. Ульяновск.
?

!

Юрист Геннадий Зиновьев: 
«Если ребенку меньше 
четырех лет, закон раз-
решает одному из родите-
лей находиться в больни-

це постоянно за счет средств 
больницы. Если ребенку четы-
ре года или больше, то, скорее 
всего, придется платить за еду и 
спальное место. Поскольку во 
втором случае это право часто 
нарушается, то Минздрав выпу-
стил письма, по сути, дублиру-
ющие действующие нормы Фе-
дерального закона от 21.11.2011 
№323-ФЗ «Об основах охраны 

здоровья граждан в Российской 
Федерации» (с изменениями 
и дополнениями, вступивши-
ми в силу 03.10.2016). Письмо 
Минздрава России от 21.06.2013 
№15-1/10/1-2884 называется «О 
порядке нахождении родителя 
вместе с ребенком в медицин-
ском стационаре в течение пе-
риода лечения ребенка». Если 
коротко, то там сказано, что 
взрослый человек может нахо-
диться с ребенком в больнице 
круглосуточно, даже если речь 
идет об отделении реанима-
ции».

Мама и ребенок в одной палате
 Могу ли я лечь в больницу вместе со своим ребенком? Сыну 
три года.

 М.Д. Жохова, г. Чехов.
?

!

Адвокат Ирина Рудых: 
«Пока вы не беременны, 
претендовать на гарантии 
Трудового кодекса РФ вы 
не можете. Медосмотр, даже 

если он связан с будущей бере-
менностью, - это не ЭКО (приказ 
Минздрава России от 12.04.2011 
№302н). Но когда вы точно бу-
дете знать, в какой период прой-
дет важная процедура, оформите 
оплачиваемый отпуск.

Вы можете взять и отпуск 
без сохранения зарплаты, но по 

соглашению сторон и при на-
личии уважительных причин. 
Хотя работодатель может от-
казать в этом отпуске (ст. 128 
ТК РФ).

Если в отпусках вам от-
казывают, то при посещении 
больницы берите справку о 
том, что вы были у врача. Это, 
конечно, не листок о нетру-
доспособности и не будет вам 
оплачен, но докажет, что вы 
отсутствовали на работе по 
уважительной причине».

Подготовка к ЭКО - не беременность
Мы с мужем решили идти на ЭКО (экстракорпоральное 
оплодотворение). Придется сдавать много анализов, де-
лать несколько УЗИ, инъекций гормонов... Можно ли будет 
оформить на это время больничный как на прохождение 
медосмотра при беременности?

Юлия, г. Электросталь.

?

!

На пенсию 
досрочно?

Могу ли я получить пен-
сию досрочно, если у меня 
сахарный диабет и от-
сутствует одна почка?

 В. Михайличенко, 
г. Рязань.

Юрист Алла Гарипова: «В 
вашем случае выход на пен-
сию возможен только при 
установлении группы инва-
лидности. О лицах, имеющих, 

согласно пенсионному законода-
тельству, право досрочного выхо-
да на пенсию, вы также можете уз-
нать из ст. 30, 31, 32 Федерального 
закона от 28.12.2013 №400-ФЗ «О 
страховых пенсиях».

?

!
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Каждое воскресенье
вечером Курский вокзал 

преображается - куда-
то исчезают нищие и 

бездомные. Полицейский 
патруль? Мистика? 

Нет. Все гораздо 
проще. Просто рядом 
с вокзалом проходит 

благотворительная 
акция. Журналист «МН» 

своими глазами увидел, 
как москвичи помогают 

неимущим.

Тонкости организации
Если бы можно было 

взглянуть на площадь Кур-
ского вокзала с высоты пти-
чьего полета, можно было 
бы увидеть, как разномаст-
ные бедолаги направляются 
в Верхнесыромятнический 
сквер. В восемь вечера в этом 
маленьком скверике дым ко-
ромыслом. На пересечении 
тропинок волонтеры группы 
милосердия «Бедные люди - 
Курский вокзал» 
в светоотража-
ющих жилетах 
р а с с т а в л я ю т 
столики, а над 
ними палатки. У 
входа в скверик 
женщины раз-
ворачивают кух-
ню. Вся еда и чай 
- из термосов. 

От души пере-
кусив, москов-
ские бедняки идут к столику 
с лекарствами, потом на-
правляются туда, где разда-
ют очки с диоптриями, а уже 
оттуда - к раздаче одежды и 
обуви. 

Лидер волонтеров - Сер-
гей Карнаухов, энергичный 
молодой человек, в действи-
ях которого просматривают-
ся опыт и уверенность. Сам 
Сергей, впрочем, не счита-
ет себя лидером. «Я помо-
гаю людям так же, как и все 
остальные, - говорит он. - Нас 
двести человек этим занима-
ются. Люди признаются, что 
участвуют в акции помощи 
бедным, и у них «на душе по-
сле этого очень хорошо».

К Сергею то и дело подхо-
дят люди. 

- Мы одежду привезли, - 
сообщает молодая женщина 
небольшого роста. Рядом с 
ней муж и сын-подросток. 
В руках пакеты, набитые 
одеждой и обувью. Настя, 
так зовут благотворительни-
цу, работает менеджером, ре-
шила помочь бедным людям 
крупной партией одежды 
впервые.

- Почему решила? - пере-
спрашивает меня Настя. - 
Просто на праздники были 
ужасные морозы под минус 
тридцать. Мы с мужем пред-
ставили, каково людям, у ко-
торых нет теплой одежды в 
такие холода, и решили по-
делиться с ними.

По словам 
Сергея Карнау-
хова, москвичи, 
что бы про них 
ни говорили, на 
самом деле доб-
рые люди:

- Многие хотят 
оказать нуждаю-
щимся помощь. 
Нам постоянно 
звонят, чтобы мы 
забрали у них вещи, 
но, к сожалению, 

порой трудно 
справиться с 
логистикой. В 
идеале было 
бы создать 
м о б и л ь н о е 
приложение, 
которое ско-
ординировало 
бы желающих 
помочь бед-
ным людям, 
направить их 
к ближайшему 
складу, при-
н и м а ю щ е м у 
одежду... Но 
это пока только в планах. 
Пока все крутятся как мо-
гут - у кого-то, кто отозвался 
на призыв помочь бедным 
людям, мы забираем одежду, 
обувь и еду, кто-то сам при-
возит, как видите.

Звезда эфира
На заснеженной аллее 

тоже в светоотражающих 
жилетах работают психо-
логи.

- Бедные люди, - объяс-
няют молодые девушки, - 
нуждаются не столько в еде 
и одежде, сколько в добром 
слове. Люди хотят выгово-
риться хоть кому-то. А исто-
рии здесь... Да сами все услы-
шите.

Собравшиеся в сквере бед-
няки - разнородная и инте-
ресная толпа. Кто-то на ко-

с т ы л я х , 
кто-то при-
к р ы в а е т 
л а д о н ь ю 
с в е ж и й 
синяк под 
глазом. Вроде 
как стесняется. Мно-
гие пьяны, но и им не от-
казывают в помощи и, если 
надо, обрабатывают раны. 
Примерно 80% - мужчины 
пенсионного возраста или 
около того. Есть и женщины. 
Одна из них в потертой ме-
ховой шубе со следами бы-
лой красоты на лице. Тамара 
- москвичка. Когда-то рабо-
тала модельером в одном из 
столичных домов мод. Но од-
нажды ей сильно не повезло.

- Я заболела, и мне стави-
ли капельницу, - рассказы-
вает Тамара. - Но поставили 
плохо, мимо вены. Развился 

тремор, дрожь, я утратила 
трудоспособность. А пенсия 
крохотная. Разве на нее про-
живешь?

Рядом с нами оказывается 
немолодой, абсолютно трез-
вый и жизнерадостный на 
вид мужик.

- Это телезвезда наша, - 
выталкивают его под объек-
тив фотоаппарата бродяги. 
- По телику недавно показы-
вали.

Николай и правда успел 
позвездить аж на Первом ка-
нале. 

Оказалось, что мой собе-
седник приехал на заработ-
ки в Москву из Белгорода. В 
столице с ним произошла пе-

чальная и в общем-то 
обыкновенная для мно-
гих приезжих история - 
выпил не пойми с кем, 
отключился, проснулся 
без денег, документов и 
без одежды. Наш герой 
обжился на Курском 
вокзале и даже стал 
понемногу привыкать 
к новой жизни, но од-
нажды за ним приеха-
ли... из «Останкино».

- Моя сестра в про-
грамму «Жди меня» 
написала, - говорит 
Николай. - Меня от-
мыли, загримировали, 
а потом вывели под 
камеры, а там сестра 
сидит! Ну обнялись мы 
с ней, обрадовались 
друг другу. 

- Домой-то почему 
не едете? - спрашиваю.

- Что бы ты понимал! - ма-
шет рукой Николай. - Деньги 
ведь для этого нужны. Но я 
насобираю. А вот паспорт 
восстановить не так просто. 
Короче, здесь пока живу.

- А я за 
очками пришел, - 
вклинивается в наш раз-
говор дедушка-пенсионер. 
- Двадцать лет на электро-
сварке отработал. Глаза от-
казали.

Дедуля обратился по 
адресу. Денег на очки нет, а 
волонтеры сотрудничают 
с одним из салонов оптики, 
и если оставить им заказ с 
нужными диоптриями, через 
неделю нуждающемуся вы-
дадут очки бесплатно.

Больше всего автор этих 
строк удивился тому, что все 
бродяги аккуратно стаскива-
ют мусор в урны. Вот кто-то 
уронил пластиковую тарел-
ку на аллею. «А ну подними! 
- тут же набрасываются на 
«хулигана» свои же. - Чисто-
та тут должна быть!»

Перспективы 
благотворительности

Присутствие прессы ощу-
тимо раздражает главного 
инициатора акции - прото-
иерея отца Валерия Степа-
нова, который вот уже 12 
лет осуществляет духовное 
окормление нуждающихся. 
Но пастырь тем не менее все 
же терпелив и вежлив.

- Двенадцать лет мы уже 
кормим нуждающихся, - го-
ворит отец Валерий. - Это 
приходской проект храма 
святителя Мартина Исповед-
ника. Благотворительность 
важна для прихожан, кото-
рые видят, что есть люди с 
более серьезными пробле-
мами, чем у них самих. Я, зна-
ете, не тешу себя иллюзией, 
что мы можем глобально 
что-то изменить, но, возмож-
но, у накормленного челове-
ка не поднимется рука совер-
шить преступление... Так мы, 
может быть, предотвратим 
чью-то смерть, чье-то уве-
чье...

Благотворительная акция 
собрала и известных людей. 
В толпе бродяг ходит, ничего 
не опасаясь, научный руко-
водитель фонда «Сколково» 
Алексей Ситников. А одеж-
ду и обувь бедным людям 
раздает член Совета по пра-
вам человека при президенте 
РФ Яна Лантратова.

- Я возглавляю Всероссий-
скую общественную органи-
зацию «Союз добровольцев 
России», - рассказывает Яна. 
- У нас есть большой про-
ект помощи многодетным, 
малообеспеченным и нуж-
дающимся семьям. Кому-то 
помогаем прибраться дома, 
кому-то - сходить за продук-
тами или посидеть с детьми. 
Я много раз участвовала в 
подобных акциях в разных 
регионах России, но в акции, 
которая проходит сегодня, 
участвую впервые. Впрочем, 
думаю, наше сотрудничество 
теперь станет постоянным.

Сама группа милосердия 
«Бедные люди - Курский 
вокзал» сегодня активно ра-
ботает над вторым направ-
лением развития. Сейчас во-
лонтеры ведут переговоры 
с концерном «Мерседес» и 

Первым каналом об ор-
ганизации в одном из сто-
личных торговых центров 
Fashion day.

- Надеемся, нам выделят 
девочек-стилистов с «Мод-
ного приговора», - расска-
зывает Сергей Карнаухов, 
- а мы пригласим людей, 
у которых нет возможно-
сти купить дорогую одеж-
ду. Будем одевать бедных 
не только бесплатно, но и 
модно.

Лев Рыжков

БЕДНЫЕ
ЛЮДИ

Протоиерей 
отец Валерий Степанов:

Благотворительность важ-
на для прихожан, они ви-
дят, что есть люди с более 
серьезными проблемами, 
чем у них самих. 
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В меню благотворительной 
акции первое, второе и чай

После сильных морозов 
менеджер Настя решила 
собрать помощь для 
неимущих

Теплые 
ботинки 

нашли 
нового 

хозяина
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В этом году «часам 
Судного дня» испол-
няется 70 лет. Они по-
явились в США в 1947 
году как проект жур-
нала Чикагского уни-
верситета «Бюллетень 
ученых-атомщиков».

Макет настенных 
часов отсчитывает ги-
потетическое время до 
начала ядерной войны, 
а стало быть, и конца 
человечества. Меха-
низм действия напо-
минает детскую игру 
«холодно - горячо». 
Стрелки сдвигаются 
вручную на расчетное 
количество делений 
всякий раз, когда про-
исходят события, по 
мнению американских 
экспертов (в том числе 
18 нобелевских лауре-
атов), приближающие 
нас к ядерному Арма-
геддону. То есть стано-
вится «горячее».

В этот раз секундная 
стрелка отсчитала 30 
секунд вперед. По офи-
циальному заявлению 
редакции журнала, это 
произошло из-за рез-
кого высказывания но-
вого президента США 
Дональда Трампа об 
укреплении ядерного 
арсенала и отрицания 
им опасных для всего 
живого климатических 
изменений. Таким обра-
зом, стрелки «часов Суд-
ного дня» замерли на 
отметке 23:57:30 - за 2,5 
минуты до времени «Ч».

К счастью, эти часы 
могут ходить и назад, 
когда события ведут 
к ядерному разору-
жению и укреплению 
мира на планете. В 1991 
году с декларируемым 
окончанием холодной 
войны стрелки сильно 
отскочили назад, по-
казывая 23:43:00. Тре-
вожнее всего было в 
1952 году после испы-

тания водородной бом-
бы. Тогда часы проби-
ли 23:58:00.

Интересно, что ав-
торами «часов Суд-
ного дня» стали те же 
люди, что и поставили 
человечество перед 
роковым выбором - 
быть или не быть? 
Это были создатели 
первой американской 
атомной бомбы. С тех 
пор на обложке авто-
ритетного журнала 
время от времени и по-
являются «часы Суд-
ного дня».

В п р о ч е м , 
авторов про-
екта мож-
но смело 
обвинить в 
пессимизме: 
п е р в о н а -
чальная уста-
новка стрелок 
в 1947 году пока-
зывала 23:53:00, хотя 
до возможного ядер-
ного конфликта миро-
вого масштаба было 
еще далеко. В то же 
время когда мир дей-
ствительно находился 
на грани - в момент 
Карибского кризиса, 
то есть 15 лет спустя, 
«часы Судного дня» 
вообще никак не от-
реагировали на это 
событие. Просто не 
успели. Кризис возник 
и разрешился в доста-
точно короткие сроки.

За всю историю 
существования часы 
набирали ход 22 раза. 
Четырнадцать раз они 
показывали прибли-
жение катастрофы и 
восемь раз отодвигали 
роковую дату.

Самые резкие скач-
ки в сторону конца 
света стрелки делали 
в 1968 году - после ис-
пытания Францией и 
Китаем ядерного ору-
жия, а также с нача-

лом войн во Вьетнаме, 
в Индии и на Ближнем 
Востоке. Всерьез обе-
спокоились физики-
ядерщики в 1995 году, 
когда из стран бывше-
го СССР, по мнению 
мировых СМИ, начали 
утекать мозги и ядер-
ные технологии.

А вот движение стре-
лок в обратную сторону 
вызывало потепление в 
советско-американских 
отношениях: подписа-
ние США и СССР до-
говора о запрещении 
испытаний ядерного 
оружия; подписание 
СССР и США договора 
ОСВ-1 и ограничения 
ПРО; подписание СССР 
и США договора о лик-
видации ракет средней 
и меньшей дальности; 
подписание договора 
между СССР и США о 
сокращении стратеги-
ческого вооружения и 
ряда других.

Самое неприятное, 
что перевод «часов 
Судного дня» послед-
ние три раза только 
приближал потенци-
альное наступление 
апокалипсиса. В про-
шлый раз, всего два 
года назад, часы оста-

новились в трех 
минутах от 

полуночи из-
за роста на-
пряженно-
сти между 
Россией и 
США, испы-

таний ядер-
ного оружия 

Северной Коре-
ей, а также из-за отсут-
ствия прогрессивных 
решений по проблеме 
изменения климата.

«Если мы не изме-
ним наш образ мыш-
ления, человечество 
остается в серьезной 
опасности», - сказал 
тогда Лоуренс Краусс, 
председатель совета 
спонсоров бюллетеня.

Многие эксперты 
бюллетеня склоняются 
к мысли, что сегодня 
мир гораздо ближе к 
началу ядерного конф-
ликта, чем во времена 
холодной войны. Тем 
не менее среди глав го-
сударств, обладающих 
ядерным оружием, нет 
безумцев, которые не 
понимали бы всю бес-
перспективность ядер-
ного шантажа. Так что 
будем надеяться: в бли-
жайшее время «часы 
Судного дня» закрутят-
ся в обратную сторону.

Дмитрий Соколов

До конца света 
осталось 2,5 минуты?
На днях физики-ядерщики США сообщили, 
что «часы Судного дня» приблизились к полу-
ночи. А это значит, что мир находится на грани 
ядерной катастрофы. Что это за часы такие и 
почему переполошились ученые мужи?
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«Часы 
Судного дня» 
проморгали 
Карибский 

кризис.
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Сальмонеллы,листерии и 
повышенное содержание 

антибиотиков обнаружены 
в курином мясе в ходе 

исследования, проведенного 
Роскачеством. Продукцией 
высокого качества названа 

треть протестированных 
тушек цыплят-бройлеров. 
К каким маркам возникли 

вопросы, а кто проявил себя 
на пятерку, узнал «МН».

Еще до введения контр-
санкций Россия вышла на 
четвертое место в мире по 
производству кур. Их мясо 
стало самым популярным 
среди россиян, и сейчас вы-
бор отечественных цыплят-
бройлеров на рынке просто 
огромный, а потому интерес 
Роскачества к этому популяр-
ному продукту не случаен. 

В рамках исследования ор-
ганизация закупила в разных 
регионах цыплят стоимостью 
от 100 до 170 рублей за кило-
грамм наиболее известных 
торговых марок, 21 образец 
проверили по 44 параметрам 
качества и безопасности. 

Химический привкус
Куры покупались на вто-

рой день от начала срока 
годности. Каждый образец 
доставляли в лабораторию 
в специальном термокон-
тейнере, чтобы проверить 
на общую бактериальную 
обсемененность. Это один 
из показателей, который ха-
рактеризует свежесть про-
дукта. Страшилки о засилье 
тухлых куриц на прилавках 
оказались сильно преувели-
чены - согласно исследовани-
ям, превышения по данному 
показателю не выявили ни в 
одном образце. Это радует. А 
вот следующая информация 
не очень.

В «Павловской курочке» 
и «Чамзинке» были превы-
шены нормы техрегламента 
Таможенного союза по со-
держанию антибиотика те-
трациклиновой группы. 

Напомним: если регу-
лярно употреблять пти-
чье мясо, напичканное 
антибактериальными 
препаратами, то это мо-
жет привести к разви-
тию устойчивости к ним. 
То есть любители такой 
курятины, заболев, не 
смогут эффективно ле-
читься антибиотиками. 
К тому же эти вещества 
создают нагрузку на пе-
чень и почки. 

Откуда в курице антибио-
тики? Их применяют для ле-
чения и профилактики болез-
ней животных, а также для 
улучшения качества кормов 
и их сохранности. Одновре-
менно они решают задачу по 
ускорению набора веса брой-
лером или по увеличению яй-
ценоскости несушек. Когда  в 
птицеводстве еще не увлека-
лись антибиотиками (лет 50-

60 назад), фабричные курицы 
за год выдавали не более ста 
яиц, а цыпленок взрослел за 
70 дней. Сегодня птицы несут 
в год по две-три сотни яиц, а 
молодняк готов к убою через 
32-45 дней. При этом средний 
вес бройлерных цыплят вы-
рос за последние несколько 
десятилетий в среднем в три 
раза. 

Чтобы фабричный птич-
ник не вымер весь разом, 
уже с момента вылупления 
цыплят их кормят специаль-
ным кормом и дают воду с 
добавлением антибиотиков. 
В этом, по сути, нет ничего 
криминального. Главное - не 
перебарщивать и прекратить 
кормление порошками за 
месяц до того момента, ког-
да придет последний птичий 
час. Тогда мясо освободится 
от лишнего лекарства и уло-
жится в ГОСТ, допускающий 
определенное количество 
того или иного препарата в 
готовой продукции. 

При этом надо понимать, 
что за птицефабриками есть 
хоть какой-то ветеринарный 
контроль. А какие сюрпризы 
могут ждать вас на рынке при 
покупке якобы «бабушкиной 
куры»? Без специального 
анализа определить, корми-
ли курицу антибиотиками, 
в каких количествах и как 
долго, невозможно. Поэтому 
вслепую получить дозу син-
тетических веществ можно, 
даже налегая на фермерское 
мясо.

Когда в мясе находят 
остатки тетрациклина, это 
сразу опускает такой образец 
в рейтинге. Сразу отметим, 
что Роскачество исключи-

ло из претендентов на знак 
качества даже тех произво-
дителей, в продукции кото-
рых выявлено содержание 
антибиотиков, разрешенных 
в России, но запрещенных в 
Евросоюзе. Речь идет об об-
наружении в курином мясе 
противомикробных средств 
групп нитрофуранов (про-

тивомикробные средства, 
из которых самое извест-
ное - фурацилин), хинолонов 
(антибактериальные препа-
раты) и кокцидиостатиков 
(вещества, подавляющие 
рост и развитие паразитов 
у животных). Они были об-
наружены почти в половине 
образцов - в тушках бройле-
ров под торговыми марками 
«Птицефабрика «Примор-
ская», «Павловская курочка», 
«Ясные зори», «Троекурово», 
«Магнолия», «Агроком-
плекс», «Сельские традиции», 
«Петелинка», «Мираторг», 

«Межениновская птицефа-
брика».

Хотя использование та-
ких дешевых антибиотиков, 
как вышеперечисленные, 
не запрещено ни одним оте-
чественным стандартом 
безопасности, Роскачество 
не стало давать им высшую 
оценку. 

До повышенных требова-
ний Роскачества дотянулись 
бройлеры торговых марок 
«Каждый день», «Куриное 
царство», «Аль Сафа Хафа», 
«ВкусВилл», «Первая све-
жесть», «Приосколье», «Чел-
ны-Бройлер» и «Ярослав-
ский бройлер». Они и смогут 
претендовать на получение 
знака качества.

Нехорошие сюрпризы
Исследование Роскачества 

выявило в двух свежих образ-
цах бройлерных кур болез-
нетворные бактерии: в марке 
«Благояр» - сальмонелл, в 
«Птицефабрике «Примор-
ской» - листерий. 

По словам главврача мо-
сковской больницы №71, 
теле- и радиоведущего Алек-
сандра Мясникова, «саль-

монеллез - одна из самых 
распространенных в мире 
инфекций, сопровождающая 
мясо, рыбу, молоко и курицу. 
От сальмонеллеза страдают 
миллионы людей ежегодно, 
десятки тысяч умирают, осо-
бенно в странах с жарким 
климатом и низким уровнем 
гигиены. Что касается листе-
риоза, то он смертельно опа-
сен для тех, у кого ослаблен 
иммунитет, - для беремен-
ных, пожилых, алкоголиков». 

Медики говорят, что для 
инфицирования листериями 
они должны попасть либо на 

слизистые оболочки, либо на 
поврежденную кожу - раны, 
порезы. При температуре 
плюс 70 градусов Цельсия 
листерии погибают через 
30 минут, при 100 градусах 
- через 3-5 минут. Чтобы ми-
нимизировать риск инфици-
рования листериозом, надо 
хорошо прожаривать и про-
варивать мясо, а все кухон-
ные принадлежности, уча-
ствовавшие в разделке мяса, 
тщательно промыть с мою-
щим средством. 

Более 20 тушек цыплят-
бройлеров проверялись в том 
числе и на содержание хлора 
и его соединений. В лаборато-
риях установили: попавших в 
исследование куриц произ-
водители не хлорировали. В 
советское время производи-
тели действительно применя-
ли эти вещества, чтобы про-
дезинфицировать мясо. Но в 
2010 году Россия ввела огра-
ничения на использование в 
производстве тушек цыплят-
бройлеров хлорсодержащих 
веществ. Теперь куриные 
производства применяют 
более безопасные техноло-
гии, например препараты на 
основе надуксусной кислоты 

и перекиси водорода в очень 
маленьких концентрациях. 
Через несколько часов по-
сле обработки эти вещества 
полностью разлагаются.

Однако стоит иметь в виду: 
если хлор не используют 
производители, то это совсем 
не значит, что его не приме-
няют продавцы для придания 
не очень свежей тушке то-
варного вида. Впрочем, такие 
уловки магазинов нетрудно 
распознать - достаточно при-
нюхаться к мясу. 

 Елена Хакимова

Какая курятина 
без химии?

б

ПОКУПКА
* Убедитесь, что па-
кет, в котором курица 
хранилась в магази-
не, не протекал.
* Проверить курицу на 
свежесть можно, на-
давив на мясо. Если 
после надавливания 
оно принимает свои 
формы, мясо свежее, 
если нет - старое.
* Выбирайте продук-
ты с меньшим сроком 
хранения (5-7 дней), 

более длительный 
срок гарантирует 
большее содержание 
лекарств.
* Не покупайте мари-
нованную курицу. Ча-
сто продавцы так ма-
скируют залежалый 
товар.

ХРАНЕНИЕ
* Сырое мясо не долж-
но лежать рядом с го-
товыми продуктами.
* Купленную охлаж-
денную курицу дер-

жать в холодильнике 
можно не больше су-
ток, потом ее стоит от-
править в морозилку.

УПОТРЕБЛЕНИЕ
* Все, с чем соприка-
салась сырая курица, 
тщательно мойте: нож, 
доску, руки. 
* Хорошо проваривай-
те или прожаривайте 
мясо птицы.
* Вредными в курице 
считаются темные мяс-

ные части, шкурка и 
подкожный жир - в них 
скапливаются антибио-
тики и прочая химия.
* В красных, непрожа-
ренных участках кури-
цы гриль могут выжить 
сальмонеллы. 
* Если, придя домой, 
почувствовали, что ку-
рица пахнет хлором, 
промойте тушку и сва-
рите ее в трех водах. 
Из нее уйдут все вред-
ные вещества.

Как выбрать безопасную тушку? 
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На недавней пресс-
конференции, посвя-

щенной итогам дея-
тельности российской 

дипломатии в 2016 году, 
было объявлено, что 

активность иностран-
ных разведок на нашей 

территории заметно 
выросла. Причем в ходу 
сейчас чистейшая клас-

сика жанра - действие 
под дипломатической 

«крышей» и различные 
ухищрения с переоде-

ванием.

Что одеть 
на митинг?

Министр иностранных 
дел России Сергей Лавров 
и официальный представи-
тель МИДа Мария Захаро-
ва привели несколько слу-
чаев участия американских 
дипломатов в политической 
жизни нашей страны. «... Ди-
пломаты посольства США 
неоднократно были замече-
ны участвующими в митин-
гах российской оппозиции, в 
антиправительственных ми-
тингах, несанкционирован-
ных митингах, в том числе и 
в переодетом виде», - сказал 
Сергей Лавров.

Больше всего позабавил 
журналистов приведенный 
министром случай, когда 
дипломат заходит в туалет, 
переодетый в женщину, а 
выходит оттуда уже в муж-
ском костюме. Также глава 
МИДа возмутился тем, что 
сотрудники американского 
посольства вопреки между-
народным нормам регулярно 
путешествуют по России на 
арендованных автомобилях 
без специальных дипломати-
ческих номеров. Их видели в 
Ленинградской, Мурманской, 
Воронежской областях, в Но-
вороссийске, в Чечне.

Но тут ничего не подела-
ешь: во всем мире развед-
чики, работающие под ди-
пломатической «крышей», 
используют грим, накладные 
усы или бороду и многочис-
ленные элементы переоде-
вания. Вот только применять 
эти методы нужно уметь, 
чтобы не стать всеобщим по-
смешищем...

За последние несколько 
лет американские дипломаты 
оконфузились не раз. Недав-
но по ТВ демонстрировали 
кадры, снятые сотрудника-
ми ФСБ. Они запечатлели 
очередной номер с переоде-
ванием. Из американского 
посольства вышла женщина 
и отправилась с подругой в 
ресторан. Казалось бы, что 
тут такого? Вот только после 
посещения туалета женщина 
превратилась в рыжеволосо-
го мужчину в кепке. В нем со-
трудники российской госбе-
зопасности без труда узнали 
кадрового разведчика Тимо-
ти Финнегана. Используя по-
добный вид трансформации, 
он собирался незамеченным 
попасть на встречу со своим 

информатором. Но сотрудни-
ки оте чественных спецслужб 
оказались не промах.

Ничто не ново под 
луной

Похоже, подобная прак-
тика среди американских 
разведчиков и их агентов 
слабо изменилась с совет-
ских времен.

До Финнегана россий-
ская контрразведка так же 
вела третьего секретаря 
административного отдела 
дипмиссии США Мэри Пе-
рутку, а по совместитель-
ству сотрудника ЦРУ, кото-
рая любила преображаться, 
надев парик во время про-
гулок с дочкой по крупным 
торговым центрам.

Поклонники шпионских 
скандалов наверняка пом-
нят, как Госдеп обвинил 
российского полицейского 
в том, что тот избил сотруд-
ника посольства США. Од-
нако на деле все выглядело, 
мягко говоря, не совсем так.

Сотрудник диплома-

тической миссии Дэниел 
Ван Дайкен действительно 
подъехал на такси к входу 
в свое посольство и чуть 
ли не бегом попытался 
скрыться за его дверями. 
Однако полицейский, охра-

нявший посольство, потре-
бовал от Дайкена предъ-
явить идентификационную 
карточку, как это положе-
но по инструкции. В ответ 
он получил удар локтем в 
лицо. Завязалась драка, по-
сле которой и выяснилась 
личность Дайкена. Тогда 
как до этого дипломат в 
надвинутой на лицо шап-
ке ни в какую не хотел 
показывать документ. 
Почему амери-
канец пытался 
н е у з н а н н ы м 
прорваться в 
собственное 
посольство, 
знают толь-
ко в ФСБ. Но 
она откры-
вает далеко 
не все свои 
секреты. Во 
всяком случае, 
понятно, что 
б д и т е л ь н ы й 
страж порядка 
испортил шта-
товским «дипломатам» всю 
операцию.

Тони Мендес - 
мастер камуфляжа

Наши спецслужбы уме-
ют учиться на собствен-
ных ошибках. В 80-е годы 
прошлого века истории с 
пере одеванием доставили 
немало хлопот КГБ СССР. 
Одну из них приводит в 
своей книге «Мастер ма-
скировки» Тони Мендес, 
легендарный американский 
разведчик, некоторые опе-
рации которого были экра-
низированы Голливудом.

В марте 1989 года Тони 
Мендесу руководство поста-
вило почти невыполнимую 
задачу - эвакуировать из 
СССР сотрудника советских 

спецслужб, работавшего 
на США. Задача усложня-
лась тем, что вывозить надо 
было всю семью, при этом 
агент находился под кол-
паком и должен был быть 
вот-вот арестован. В книге 
предатель фигурирует под 
псевдонимом майор Леонов.

Перед побегом Леоно-
ву предстояло выполнить 
последнее задание своих 
американских патронов. В 
операции в качестве ее раз-
работчика и руководителя 
участвовал сам Тони Мен-
дес со своей будущей женой 
Джонной Гезер, а также с 
двумя парами агентов. Пер-
вая из них числилась тури-
стами, вторая работала под 
дипломатическим прикры-
тием. Операция проводилась 
не где-нибудь, а в самом серд-
це страны - на территории 
Кремля, во Дворце съездов 
во время балета «Коппелия».

Шпионы изучили не толь-
ко планировку здания, но и 
подземные коммуникации. 

Откуда у разведки по-
тенциального про-
тивника подобная 
информация? Дело 

в том, что майор Леонов слу-
жил в сфере правительствен-
ной связи и отлично знал все 
кремлевские подземелья. 
Кроме того, на американских 
спутниках-шпионах была 
установлена специальная ап-
паратура, просвечивающая 
грунт на предмет обнаруже-
ния пус тот.

Эвакуация Леонова нача-
лась с того, что он вместе с 
женой и тремя парами аме-
риканцев пришел на балет. 
Мужчины и женщины каж-
дой из четырех пар были оде-
ты в похожую одежду. Даже 
волосы у женщин были не 
только выкрашены в один и 
тот же цвет, но и одинаково 
уложены. Задача усложня-
лась тем, что за Леоновыми 
по пятам шли сотрудники на-
ружного наблюдения.

А царь-то 
ненастоящий!

Во время антракта в 
фойе Кремлевского двор-
ца съездов начался другой 
спектакль - на этот раз в 
исполнении американских 
спецслужб. Четыре очарова-
тельные женщины, похожие 
одна на другую, направились 
в дамскую комнату и заняли 
четыре соседние кабинки. То 
же самое параллельно про-
делали кавалеры.

Из туалета они вышли в 
самый последний момент, 
когда прозвучал третий 
звонок, а люстры в фойе за-
моргали, предлагая гостям 
занять свои места в зри-
тельном зале. Сотрудники 
наружного наблюдения не 
заметили ничего подозри-
тельного: Леонов и его жена 
прошли в зрительный зал и 
заняли нужные кресла. Но 
на самом деле в одежду без 
пяти минут перебежчиков 
были одеты американцы. А 
Леонов и супруга, переодев-
шись в туалете официан-
тами, на служебном лифте 
спустились в подвал.

Балет закончился, и ино-
странные агенты, пере-
одетые в чету Леоновых, 
по их номеркам получили 
верхнюю одежду и вышли 
на улицу. Здесь, у Кутафьей 
башни, к ним неожиданно 
подошли люди в штатском, 
чтобы арестовать. Но, толь-
ко оказавшись лицом к лицу 
с обладателями дипломати-
ческих паспортов, сотрудни-
ки КГБ поняли, какую шут-
ку с ними сыграли хитрые 

американцы, и бегом 
бросились в Кремль. 
Но было поздно: Лео-
новы в это время были 
глубоко под землей.

С помощью диггера, 
оснащенного самым 
современным по тем 
временам оборудо-
ванием (диггер тоже 
работал на американ-
ские спецслужбы), они 
вышли к подземному 
коммутатору, где Лео-
нов подключил подслу-
шивающее устройство. 
Затем все трое подня-
лись в город в районе 
зоопарка и скрылись. 

По поддельным докумен-
там семья Леоновых выеха-
ла в одну из прибалтийских 
респуб лик, откуда была вы-
везена на Запад.

По утверждению Тони 
Мендеса, именно благодаря 
прослушке, установленной 
во время побега майором 
Леоновым, была получена 
информация о готовящемся 
в 1991 году путче. Хотя суще-
ствуют и иные версии утечки 
на Запад этой информации.

К счастью, о подслуши-
вающем устройстве, о ра-
боте Тони Мендеса и других 
агентов ЦРУ в СССР со-
ветских контрразведчиков 
вскоре предупредил наш 
агент в недрах американ-
ских спецслужб - знамени-
тый Олдрич Эймс.

Дмитрий Соколов

Глава МИД России 
Сергей ЛАВРОВ:
... Дипломаты 

посольства США неодно-
кратно были замечены 
участвующими в митингах 
российской оппозиции, в 
антиправительственных 
митингах, несанкциони-
рованных митингах, в том 
числе и в переодетом виде.

ТРАНСВЕСТИТЫ 
ОТ РАЗВЕДКИ

Американский 
разведчик Тони 

Мендес (на 

фото) был 
мастером 
переодеваний. 
Но их результат 
свел на нет наш 
агент Олдрич 

Эймс.
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- Многие артисты мечтают 
сыграть хотя бы одну роль, 
которая запомнилась бы зри-
телям. А на моем веку уже смо-
трите, сколько таких ролей! 
- улыбается Аверин. - Конеч-
но, мне интересно пробовать 
что-то новое, не упираться во 
что-то одно. Я знаю многих 
артистов, которые, найдя свою 
нишу, боятся из нее выйти. Я не 
боюсь. Я люблю рисковать.

- То есть страха, связанно-
го со сменой имиджа, амплуа, 
у вас нет?

- Страха нет. Но есть то, что 
я называю трепетом. Пока есть 
трепет отношения к делу - оно 
будет делаться. А когда пойму, 
что сделал в этом проекте все, 
что мог, уйду. Так было с сери-
алом «Глухарь». Я понял, что 
сделал все, дальше начались по-
вторы. Если в какой-то момент 
пойму, что «Склифосовский» 
свое «отжил», исчерпал себя, 
тоже уйду.

- А не пугает ответствен-
ность? Все-таки от вашего 
желания или нежелания сни-
маться в «Склифосовском» 
зависит судьба большого ки-
нопроекта, огромного коллек-
тива.

- Я прекрасно понимаю, что 
имею какое-то свое значение в 
этом фильме. Но тут у каждого 
своя значимая роль. Поймите, 
я из «Глухаря» уходил не по-
тому, что мне все надоело, а от 
любви к своей работе. Поэтому 
сначала предлагал коллективу, 
людям, работающим над «Глу-

харем», на какое-то время оста-
новиться, найти новый путь, 
чтобы не превращать работу 
в рутину. Но меня не услыша-
ли. Сделали огромное количе-
ство продолжений, тем самым 
«убив» эту историю. И теперь, 
когда мне звонят продюсеры и 
предлагают еще раз подумать, 
я отвечаю: «Нет, этого уже де-
лать не буду».

- То есть мысли о продол-
жении «Глухаря» еще есть?

- Да. Но этого делать не нуж-
но. Ведь прошло уже шесть 
лет! Я с большим уважением 
отношусь к зрителю. И буду 
бороться за качество, пока у 
меня есть силы. Понимаю, что 
иногда тем самым наношу себе 
вред, но не хочу отступать от 
своих принципов. Потому что 
то, что сейчас вижу на экране, 
мне часто категорически не 
нравится. 

- Что именно?
- «Картонное» и не очень 

глубокое. Я вижу все случайно-
сти, которые ну никак не могли 
случиться! Вижу сценарные пу-
стоты, вижу, когда артисты не 
трудятся над своими ролями. Я 
никого не осуждаю, у каждого 
есть свое оправдание. Но себе 
работать с прохладцей не по-
зволяю. Как бы это пафосно ни 
звучало, у меня в жизни ничего 
важнее профессии нет, она мой 
кислород! А кино - это всегда 
ответственность перед колле-
гами и зрителями, партнерство. 
Только так можно сделать что-

то стоящее, а не очередную 
ерунду. Думаю, наш общий 
взгляд на это и позволил сде-
лать сериал «Склифосовский» 
таким, что он сразу выстрелил. 
Более того, мы запустили вра-
чебную тему на телевидении. 
Сейчас какой канал ни вклю-
чи - там или сериал про врачей, 
или медицинское ток-шоу. Так 
же когда-то было и с ментов-
ской темой... 

- А трудно милиционеру 
было поменять «профессию»?

- В свое время я настоял, 
чтобы на съемочной площад-
ке «Склифосовского» при-
сутствовал консультант - дей-
ствующий хирург. Я не войду 
в кадр, пока не буду знать, что 
делаю. Как правильно держать 
инструмент, как выражаться 
на медицинском сленге. Ведь у 
врачей есть свой язык...

- Ну и как, поднаторели в 
медицинской тематике?

- Конечно! Узнал столько 
нюансов, что теперь уже в дру-
гих проектах замечаю какие-то 
неправдоподобные моменты. 
Например, появляется боль-
ной в кадре - и все врачи бегут 
к нему сломя голову, как будто 
это первый больной, которо-
го они увидели в жизни! И это 
уже неправда. Есть абсолютно 
рутинная работа врачей. Им не 
все равно, конечно, что там с 
пациентом. Но это основатель-
ные люди, они не поддаются 
панике. Им нельзя паниковать! 
И это первое правило, которое 
нужно усвоить тем, кто играет 
врачей.

- Никто на площадке не 
пострадал от «синдрома 
первокурсника», когда все бо-
лезни из справочника тут же 
находишь у себя?

- Артисты вообще мнитель-
ный народ. Если кольнуло 
сердце - все, это инфаркт! У 
нас вся картина мира гипербо-
лизированная. Поэтому, играя 
врача, главное - не переиграть. 
Если такое случится, тогда на-
стоящий медик, увидев сериал, 
скажет: «Да ладно, очередная 
залепуха какая-то!» Врачей не 
обманешь!

Лариса Зелинская

 

СМОТРИМ ВМЕСТЕ 

с  Татьяной  Веденской

«Золотой граммофон» 
свалился на нашу голову 
как снег и как раз зимой. 
Не успели отойти еще 
от новогодних запевок - 
нате, добавки получите. И 
ведь не скажешь: спасибо, 
сыты. Причем по горло.

Что поражает: премия 
эта - наша, «народная». А 
достается из года в год од-
ним и тем же «народным» 
избранникам с какими-то 
незначительными вариа-
циями. Ощущение такое, 
что каждый год один и 
тот же «народ» выбирает 
одних и тех же своих ге-
роев. Может быть, даже 
тот же самый, что зани-
мается организацией кон-
цертов для нашего ТВ. 
Сразу вспоминается про-
грамма «Сто к одному», 
где, следуя логике назва-
ния, ответы на вопросы 
дают сто человек. Что ж,
думаю, для «Золотого 
граммофона» и столь-
ко не требуется. Просто 
берут список прошлого 
года, переставляют имена 
в новом порядке, добав-
ляют кого-нибудь, к при-
меру Егора Крида, и все 
- можно рассылать при-
глашения. Главное, чтобы 
все те, кто ненавидит друг 
друга, были рассажены 
поближе. Вдруг какой хо-
роший скандал выйдет!

Но «Золотой граммо-
фон» - не единственное 
наслаждение для глаз и 
ушей, приготовленное 
для нас Первым каналом. 
Наташа Королева - вот 
кто, по мнению редакто-
ров, идеально подходит 
для того, чтобы скрасить 
такой долгожданный 
субботний вечерок. Це-

лый концерт показали! 
Ведь это просто праздник 
какой-то... Для Короле-
вой, разумеется. А зрите-
лям куда от этой нескон-
чаемой песни податься? 

С другой стороны, а 
чего нас жалеть-то? Да-
вайте брать выше, возь-
мем на себя повышенные 
обязательства и устроим 
марафон на все выход-
ные. Киркоров пусть поет 
хоть три часа, а за ним 
еще Галкин, пародирую-

щий Петросяна... В кон-
це концов, может, хоть 
это заставит нас встать с 
дивана и пойти погулять, 
что ли? Песен попеть под 
гитару. Да хоть про ту же 
«маленькую страну»!

НУ ПРОСТО ПЕСНЯ!

- Многие артисты мечтают
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МАКСИМ АВЕРИН: 
«Врачам нельзя  паниковать»

Нет, нам без песни не прожить ни дня, ни вечера, 
ни ночи, потому что уж чего-чего, а соловьев за-
ливистых на Первом канале - хоть залейся. Вот 
только сказать, что они на любой вкус, язык не 
поворачивается. Названия программ меняются, а 
певуны остаются. 
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На телеканале «Россия-1» закончился уже пятый се-зон сериала «Склифосовский» с Максимом Авериным в главной роли. Как же шла работа над новыми серия-ми и не устал ли Максим от своего персонажа?

Киркорову 
«граммофоны», наверное, 

уже некуда класть
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6 февраля на сцене теа-
тра «Содружество акте-
ров Таганки» состоится 

«Сеанс гипноза»...
«Сеанс гипноза для семей-

ной пары» - так называется 
спектакль. В главных ро-
лях - Андрей Ильин, Олеся 
Железняк, Андрей Кайков. 
Пьеса культового драма-
турга Василия Сигарева, 
которого сравнивают даже 
с Шукшиным. Режиссер - 
Георгий Цнобиладзе, ученик 
легендарного Льва Додина. 
И что же в итоге получи-

лось? А получи-
лась искромет-
ная комедия. 
Ведь даже в 
самой образцо-
вой семье есть 
свои «скелеты 
в шкафу»...

В жизни 
Бызовых по-
является таин-
ственный человек, благо-
даря которому всплывает 
то, что супруги тщательно 
скрывали друг от друга в 
течение всей своей жизни. 
А вот разрушит ли правда, 

открытая гипнотизером, 
брак или все же удастся со-
хранить крепкие семейные 
узы, станет понятно зрите-
лю в конце спектакля.

Ирина Иванова
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ТАЙНА «ГИПНОЗА»
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- Обычно я представляю, 
кто будет играть, когда пишу 
сценарий. В первом варианте я 
предполагал на главную роль 
Лизу Боярскую, а ее подругу 
должна была играть Ксения 
Собчак, - рассказывает Борт-
ко. - В 2004 году они точно 
подходили и обе были готовы 
сниматься. Но, к сожалению, 
время ушло, девушки повзрос-
лели и не вписались бы в обра-
зы нынешних студенток, хотя 
было бы интересно с ними по-
работать.

- Ну а как вам Анна Чипов-
ская?

- Ничуть не жалею о том, 
что главную женскую роль ис-
полнила она. Можно сказать, 
«О любви» - это монофильм, 
история про одного человека, 
про женщину, про Аню, а все 
остальные поддерживают ее, 
как в балете. Аня великолепно 
исполняет главную партию. Не 
буду скрывать, она девушка со 
сложным характером, но это 
входило, так сказать, в стои-
мость билета.

- То есть в первую очередь 
вы искали в актрисе харак-
тер?

- Безусловно! Но, естествен-
но, и внешние данные тоже: ведь 
рассказ идет о любви, полфиль-
ма занимают «спе цифические 
сцены», и они очень важны. 
Если бы девушка была менее 
очаровательна, зритель мог 
смотреть и думать: хорошо бы 
она оделась.

- А как проявили себя муж-
чины в поддержке? 

- Дмитрий Певцов уже сни-
мался у меня в «Бандитском 

Петербурге», кажется, тог-
да и стал очень популярен. Я 
бы ему посоветовал больше 
играть мелодраматических 
ролей, потому что у него это 
хорошо получается. Тем более 
показать есть что: красавец 
мужчина во цвете лет!

- Алексей Чадов часто игра-
ет хулиганов, простоватых 
парней и бабников. Почему вы 
решили отвести ему роль про-
фессора, однолюба-интелли-
гента?

- Потому что он такой на 
самом деле. Не могу судить, 
такой ли в жизни, но я так 
понимаю и чувствую этого 
актера: наденьте очки, по-
правьте волосы - и получит-
ся профессор. Хочу изменить 
его имидж. Но при этом и де-
рется он здорово! Я был очень 
удивлен, когда снимали драку 
с профессиональными каска-
дерами и Чадов сделал все сам 
с первого дубля. Но он может 
быть и другим. Думаю, ему 
нужно развиваться в этом на-
правлении.

Ксения Позднякова

Корреспондент «МН» стал сви-
детелем нервного срыва телеве-
дущего НТВ Андрея Норкина во 
время прямого эфира программы 
«Место встречи».

Общаясь с одним из гостей из 
Незалежной, Норкин допустил, 
мягко говоря, не вполне цензур-
ное выражение. Во время реклам-
ной паузы журналист «МН» поин-
тересовался у ведущего, входят ли 
подобные, прямо скажем, сомни-
тельные словечки в «меню» про-
граммы и продолжит ли он в том 
же духе?

- Нет, я уже сегодня перевы-
полнил план по хулиганским вы-

ражениям, - с горечью в голосе 
заметил Андрей. - Переживаю, 
наверное, меня накажут за та-
кую вольность, хотя я-то правила 
знаю и хотел сказать другое сло-
во. Ну а вышло то, что вышло.

Самое любопытное, что в ноч-
ном повторе программы «Место 
встречи» эту фразу Норкина не 
вырезали. То ли начальство не за-
метило, то ли было решено, что 
острое словцо придаст действу 
определенный шарм. Как и неиз-
менные анекдоты на грани фола, 
которые Норкин рассказывает во 
время эфира.

Андрей Князев

Накажут ли НОРКИНА?

 

Стало известно, сколько получают участники скан-
дального телепроекта, а также его ведущие.

«Дом-2» не ругает только ленивый. Но на кастин-
ги этого шоу выстраивается огромная очередь из 
молодежи, желающей стать не только знаменитой, 
но и богатой. Ведь ни для кого не секрет: деньги на 
проекте, который идет вот уже 13 лет, платят не-
малые. Правда, не всем. Чтобы получать хороший 
гонорар, надо быть знатным скандалистом и прово-
катором. Руководство шоу ценит тех, кого зрители 
либо отчаянно любят, либо горячо ненавидят.

Зарплату участники получают официальную, 
перечисляется она им на карточки. На «периметре» 
тратить ее особо не на что - ребята живут на полном 
обеспечении: холодильник им продуктами наполня-
ют, сотовую связь оплачивают. Единственное требо-
вание начальства - после 10 утра активно включать-
ся в жизнь на площадке. Спорить, ругаться, мириться, 
целоваться, драться - делать все что угодно, лишь бы 
кипели страсти.

Платить начинают сразу после испытательного 
срока в два-три месяца, начальная ставка для участ-
ника - 30 тысяч рублей. «Старички» зарабатывают 
примерно 150-200 тысяч в месяц. Самые высокие 
заработки были у Алианы и Саши Гобозовых, кото-
рые получали 500 тысяч на двоих. Хорошо платили 
и Пынзарям - проведя девять лет на проекте, Дарья и 
Сергей купили роскошную квартиру в Москве и от-
крыли свой шоу-рум. 

На «периметре» часто появляются и мамы участ-
ников - внести «перчинку» в разборки своих детей. 
Но старания родителей оцениваются не так щедро, 
как бы им того хотелось. Татьяна Африкантова, на-
пример, очень обижена на руководство «Дома-2».

- Такой удар на себя брала, да я там охрипла! - воз-
мущается женщина. - Целый день тявкала, а мне пла-
тили, как старой бабке, всего 80 тысяч! А вот той же 
Ольге Васильевне Гобозовой - 130!

Больше всех в «Доме-2» конечно же зарабатыва-
ют ведущие. Ксения Собчак отработала на шоу во-
семь лет. Уйдя с проекта, она призналась, что плати-
ли 100 тысяч долларов в месяц (по курсу 2012 года 
это 3 миллиона рублей). Нынешние ведущие зараба-
тывают чуть меньше. Говорят, гонорар Ксении Боро-
диной и Ольги Бузовой - 40 тысяч долларов в месяц, 
или 2,3 миллиона рублей.

Ольга Лесина

«ДОМ-2» кует 
миллионеров

Владимир Бортко наконец закончил картину «О любви», над 
которой работал более 10 лет. В главной роли снялась Анна 
Чиповская. Но любопытно другое: как признался знамени-
тый режиссер, в 2004 году, когда фильм только затевался, 
он хотел снимать Лизу Боярскую и даже Ксению Собчак!

БОРТКО раздел 
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- Вячеслав, так не-
ужели 70?

- Ужели.
- Верится с тру-

дом.
- Мне и самому не 

верится. Но вот какая 
странная штука. Когда 
исполнилось 69, я весь 
год, который все еще 
жил 60-летним дядь-
кой, не мог отделаться 
от ощущения, что мне 
уже 70. Не знаю, поче-
му так.

- Значит, к самой 
цифре и состоянию 
солидного 70-лет-
него граждани-
на привыкнуть 
успели?

- Наверное, да. 
Иногда, конечно, я 
кокетничал, назы-
вая свой возраст, 
особенно если 
это происходило в 
бассейне, где я мог 
показать, как умею 
плавать. Но иногда и с 
грустью отмечал, что 
грянул такой возраст, 
когда я не понимаю 
уже каких-то новых 
тенденций. Например, в 
развитии современной 
популярной музыки. 
Мало того что она меня 
не трогает - я просто не 
знаю, как ее делать. На-
верное, нужно как-то 
глубоко присесть, что-
бы опуститься до этого 
уровня и что-то понять. 
Но вот не получается. 
Скажем, я не знаю, как 
аранжировку делать...

- А оно вам надо?
- Не надо. Но рань-

ше я понимал, как это 
делается. Всегда мог 
сказать: «Ой, да одной 
левой!» Отдавал себе 
отчет, что мне делать 
этого не надо, но само 
осознание того, что 
никаких секретов нет, 
меня грело. А сейчас я 
не очень хорошо пони-
маю, как музыкальную 
фразу, состоящую из 
четырех тактов, мож-
но протаскивать через 
произведение, которое 
длится порядка четы-
рех минут. И как умуд-
риться этими четырьмя 
тактами не надоесть 
уважаемой публике.

«Рад, что в «огоньках» 
не участвовал»

- Что еще не пони-
маете в современной 
жизни?

- На самом деле, ког-
да чего-то не понимаю, 
я просто делаю движе-
ние рукой: а пошло бы 
оно все!.. И продолжаю 
жить своей жизнью, в 
своем мирке. Я когда-то 
придумал песню под на-
званием «В мире нари-
сованном» и в общем-
то, наверное, вот этот 
ареал, который я себе 
когда-то обозначил в 
этой песне, до сих пор 
упорно охраняю. Я его 

пометил, стараюсь, 
чтобы туда никто не 
проникал. Сторожевых 
псов, правда, не заво-
жу... Да если честно, 
никто на этот мир и не 
покушается. И с одной 
стороны, вроде как не 
очень приятно быть 
неуловимым ковбоем 
Джо, который никому 
не нужен, но с другой...

- А из чего состоит 
этот ареал?

- Из семьи, из моих 
игрушек - песен, сти-
хов, книжек, которые я 
пишу. Из друзей, кото-
рые меня выслушают и, 
скорее всего, похвалят. 
Из футбола - иногда 
на стадионе, чаще по 
телевизору, потому что 
Москва настолько до-
стала своими пробками, 
что доехать до стадио-
на проблематично. А в 
подземку спускаться - 
мне все время кажется, 
что если меня узнают, 
то скажут: вот жлоб, ез-
дит на метро. Как-то по-
баиваюсь этого. Хотя, с 
другой стороны, я на-
столько зернышко к 
зернышку сложил свою 
репутацию и стараюсь 
ее не подмачивать, что 
с одного удара свалить 
меня очень сложно.

- Репутация для вас 
так важна?

- А почему нет?
- Не знаю, со сто-

роны производите 
впечатление эдакого 
пофигиста...

- Я думаю, это моя 
защитная маска. Хотя 
действительно есть 
много вещей, которые 
меня не волнуют. Во 
всяком случае, посмо-
трев последние ново-
годние телепрограммы, 
я даже порадовался, что 
меня там практически 
не было...

- Сейчас модно эти 
«огоньки» ругать: 

мол, нынче не то, что 
давеча. Но, вообще, 
там и ваших ровесни-
ков хватало...

- Надо просто знать, с 
кем дружить, с кем вы-
пивать, на какие тусов-
ки выезжать. Я этими 
вещами не занимаюсь, 
нет их в моем ареале. 
А по поводу «огонь-
ков» - мне почему-то 
вспомнился образ... Как 
это называется - сево-
оборот? Когда в сель-
ском хозяйстве поля 
каждый год засевают 
разной культурой. Мне 
рассказывали, что на 
Украине тот, кто хо-
чет получить большую 
прибыль, все поля засе-
вает подсолнечником. 
Но если каждый раз 
сеать подсолнечник, то 
уже на второй год вот 
эти громадные шляпки 
подсолнуха становят-
ся величиной с кулак. 
А раньше поля еще и 
оставляли под пар, что-
бы земля отдыхала. Вот 
мне кажется, что иногда 
неплохо было бы наше 
телевидение поставить 
на пару лет под пар. «На 
пару лет под пар» - та-
кой каламбур родился...

«К Алле меня 
не подпустили»
- Эти люди, кото-

рые в телевизоре, не 
вылезают оттуда 
уже лет 30. Не знаю, 
как сложилась эта 
обойма, в чем тут 
фокус... Но вот вы в 
середине 70-х пели в 
«Веселых ребятах». 
Примерно в то же 
время там была Алла 
Борисовна. Успели пе-
ресечься?

- Да, три месяца с ней 
поработали. И она даже 
хотела спеть мою пес-
ню «Свет мой ясный». 
Долгое время тогда го-

ворила: ты ее никому не 
отдавай, и я лет 20 эту 
песню честно берег. А 
потом, когда уже прак-
тически не оставалось 
шансов «выдать ее за-
муж», спел с Катей Се-
меновой.

- То есть три меся-
ца вместе прорабо-
тали, потом вы ушли 
из «Веселых». И друж-
бы не сложилось?

- Понимаешь, Аллу 
я давно не видел и не 
очень хорошо пред-
ставляю, как можно с 
ней нынче дружить. Во 
всяком случае, ее ста-

тус настолько высок, 
что на этот танец под 
названием «дружба», 
наверное, приглашать 
должна она. Несмотря 
на то, что я мужского 
пола. Но поскольку она 
мне не звонит, я ее и не 
тревожу. Пробовал как-
то пригласить на свой 
юбилейный концерт... 
И не для того, чтобы 
подружиться с ней, не 
для того, чтобы ее кра-
сиво выхватила теле-
камера и она вышла с 
громадным букетом на 
сцену. Пригласил про-
сто как старинную при-
ятельницу, с которой 
когда-то мы провели 
вместе несколько сим-
патичных вечеров. Но я 
не смог дозвониться до 
Пугачевой. Меня про-
сто к ней не подпусти-

ли. На самом деле я не 
сильно расстроился. Ну 
что делать - не судьба.

- И за все эти годы 
не было мысли осве-
жить...

- Ее репертуар?
- Да нет - старое 

знакомство.
- На самом деле не-

сколько песен моих она 
выбрала для себя. Но 
там была конкурентная 
борьба, нужно было де-
лать какие-то телодви-
жения, чтобы одержать 
в ней победу. В общем, 
кто-то оказался ближе. 
Но могу сказать, что 

песню, которая сдела-
ла меня популярным, 
- «Двести лет» Алла хо-
тела спеть. Два года эта 
песня пролежала у нее 
под сукном, она ее не 
спела. И слава богу!

- Ну да, ведь эта 
песня стала вашей 
визитной карточкой.

- Да, вот так Алла 
устроила мою судьбу. 
Такой неожиданный 
продюсерский ход - от-
казать Малежику, что-
бы он исполнил одну из 
главных своих песен.

- Многие, кто со-
прикасался с Пуга-
чевой в разные годы, 
говорят о ней с плохо 
скрываемой обидой. 
Наверное, полагая, 
что недополучили 
вполне заслуженной, 
по их мнению, ласки...

- Если обо мне спра-
шиваешь, то у меня та-
кого абсолютно нет. Я 
прожил свою жизнь и 
думаю, все сложилось 
так, как должно было. 
Сейчас в день рожде-
ния, 17 февраля, будет 
мой концерт в Кремле 
- мне есть что сказать, 
есть что спеть... На са-
мом деле Алла предла-
гала мне прийти к ней 
в Театр песни. Но я ска-
зал: «Ты моя подружка. 
И мне не хочется, что-
бы ты была моей на-
чальницей». Больше не 
было ни одного предло-
жения. И с того момен-
та меня на танец уже не 
приглашали.

- А вы все ждете?
- Нет. Танцор из меня 

уже никудышный - бо-
юсь, что сейчас я оттоп-
чу ей ноги.

«Звездной болезнью 
переболел еще 
в «Веселых ребятах»

- Вячеслав, а о чем 
вы жалеете? О сде-
ланном или несделан-
ном?

- Знаешь, я сейчас 
пролистываю свою 
жизнь, анализирую и 
вижу, что, наверное, от 
очень многих вещей 
меня ангел-хранитель 
сберег. Например, в 
1968 году я написал пес-
ню «Наташка», кото-
рую пела вся страна. Но 
автора никто не знал. 
То есть песня была, а 
кто ее написал и испол-
нял, оставалось тайной. 
А это был я. Потом 
Александр Масляков 
вычеркнул эту песню 
из репертуара кавээн-
щиков. Возможно, мой 
ангел-хранитель ему и 
нашептал: заруби, по-
тому что у чувачка-то 
голову сорвет, если вся 

Âÿ÷åñëàâ 
Ìàëåæèê: 
«Пугачева устроила

мою судьбу»
Двести лет цыганка ему жизни нагадала. А стало быть, все самое лучшее 

по-прежнему впереди. Ведь Вячеславу Малежику исполняется всего лишь 70. 

Так чего же ему, такому молодому, предаваться сладостным воспоминаниям, 

грустить о безвозвратно ушедшем и печально глядеть на наше поколение? 

Вроде ни к чему, он и живет днем сегодняшним. Однако...

С женой Татьяной и сыновьями Никитой и Иваном
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страна узнает, что это 
он написал. Мне тогда 
был 21 год.

- Пик популярности 
пришелся на конец 
80-х, когда вам было 
уже 40. Тогда голову 
не могло повести?

- Ну я иногда, скажем 
так, капризничал. Ко 
мне приходил хороший 
поэт-песенник Михаил 
Рябинин, мы с ним напи-
сали две песни, которые 
могли бы выстрелить, 
как «Провинциалка». 
Но меня обидело то, 
что он, оказывается, 
этот текст до меня уже 
кому-то показал. И я на-
чал: как так?! Я не пер-
вый, меня используют!.. 
В общем, какую-то пур-
гу понес и сказал, что 
петь не буду.

- Это можно на-
звать звездной болез-
нью?

- Даже не знаю, как 
это назвать. Если же 

говорить о звездной 
болезни, то она у меня 
была, когда только 
пришел в «Веселые ре-
бята». Афиши по всей 
стране! Не нужно ло-
вить какой-нибудь ав-
тобус, чтобы везти ап-
паратуру, устанавливать 
ее. Просто выходишь, 
поешь, получаешь цве-
ты и деньги. Месяца 
два я не мог справиться 
со своей крутизной. А 
потом понял, что кон-
кретно моей души, моих 
мозгов, моих способно-
стей в этом успехе нет 
вообще. Это все дело 
Слободкина (руководи-
тель «Веселых ребят». 
- Ред.). А моя фамилия 
нигде даже не фигури-
рует, так что радоваться 
особенно нечему. Еще 
я понял, что, уйдя из са-
модеятельности, поте-
рял возможность петь 
песни, которые сам пи-
сал. Потом придумал 
себе такую отмазку, что 
ВИА - это работа, а са-
модеятельностью и со-
чинительством я буду 
заниматься в свободное 
время. Но знаешь, как 
говорится, бог шельму 
метит. И в «Веселых 
ребятах», и в «Голубых 
гитарах» мы работали 
так много, что у меня 
практически ничего не 

писалось. Возможно, 
произошло то, что на-
зывается «среда засо-
сала». Там постоянно 
шли разговоры о том, 
какие бешеные деньги 
зарабатывают компо-
зиторы, которые пишут 
песни для ресторанов. И 
мне очень хотелось на-
писать песню для ресто-
рана, но она почему-то 
не получалась. Потом, 
хорошо помню этот мо-
мент, я вдруг понял, что 
все это жуткая халту-
ра. И сразу произошло 
несколько событий. В 
июле 1980-го умер Вы-
соцкий, в августе - Джо 
Дассен. В декабре за-
стрелили Леннона. А 
еще я попал на концерт 
«Машины времени». Не 
скажу, что был их фана-
том, но вдруг я понял, 
что можно петь свои 
песни и иметь успех. А я 
занимаюсь в общем-то 
тем, что меня не сильно 

греет. И я, как Гоголь, 
который сжег второй 
том «Мертвых душ», 
выбросил в помойку 
все эти свои клавиры, 
решил, что нужно сочи-
нять то, что сочиняется. 
И уже в 1981 году у меня 
появилось несколько 
песен, которые, как я 
почувствовал, цепля-
ют зрителя. Вот тогда 
и надумал совершить 
побег и работать в оди-
ночку. Под насмешли-
вые взгляды своих то-
варищей. Ведь мне уже 
было 35. Все говорили, 
что ничего не получит-
ся. Но я настырно начал 
ездить по редакциям 
газет и телевидения, 
заработал репутацию 
мальчика с гитарой, ко-
торый уже всех достал. 
Но вдруг выстрелила 
песня «Двести лет». И 
с этого момента все 
изменилось, отноше-
ние стало совсем дру-
гим. Мне уже не нужно 
было объяснять, что я 
умею сочинять песни.

«Сейчас все - 
сплошное ГМО»

- Томас Андерс, 
бывший солист груп-
пы «Модерн Токинг», 
говорит, что времена 
своей безумной попу-

лярности вспоминает 
как страшный сон и 
ни за что не хотел бы 
снова пережить по-
добное. А вы?

- Во-первых, мне 
сложно соперничать с 
популярностью Томаса 
Андерса. Потом, мне 
ведь тогда предлагали 
делать чес по стране под 
фанеру. Но я для себя 
определил, что буду ра-
ботать столько, сколь-
ко хочется. Для меня 
главное - чтобы была 
эрекция на работу... А 
ностальгирую я скорее 
по молодости. Да, ко-
нечно, хотелось бы по-
лучить молодое тело, 
но с нынешними знани-
ями. С другой стороны, 
с нынешними знаниями 
как бы меня раздража-
ли очереди и необходи-
мость знакомства с ка-
ким-нибудь мясником, 
чтобы получить кусок 
мякоти, причем моро-

женой. Не знаю, 
насколько бы 
мне это понра-
вилось. Но се-
годня меня тоже 
много чего раз-
дражает, и в 
первую очередь 
бездуховность. 
На днях пошел 
свою внучку 
выгуливать на 
каток, послу-
шал музыку, ко-
торая крутилась 
там... Ну-у-у...  Я 
даже не знаю, 
что это было, 
- песня Натали 

про любовь к какому-то 
бородатому мужчине... 
Меня расстраивает то, 
что я слышу. Расстра-
ивает, что музыка, ко-
торая для меня смысл 
жизни, которая являет-
ся моей профессией и 
которая дала мне в этой 
жизни все, стала частью 
какого-то... дизайна. 
Обоями стала, лино-
леумом. Хотел сказать 
паркетом, но нет, это 
все же линолеум. Смер-
дящая, скользкая, лип-
кая, омерзительная... 
Я часто использую по-
нятия из марксистско-
ленинской идеологии 
типа «бытие определя-
ет сознание». Так вот 
безумные зарплаты, ко-
торые получают наши 
футболисты, привели к 
тому, что в футбол те-
перь играют с тухлыми 
глазами. То же самое 
происходит сейчас и у 
музыкантов. Сейчас все 
- сплошное ГМО. В про-
дуктах - ГМО, в музыке 
- ГМО. Такой генно-мо-
дифицированный рок-
н-ролл. И после этого 
ты удивляешься, почему 
я хочу жить в мире на-
рисованном?..

Дмитрий Мельман,
фото из архива 

В. Малежика

«По популярности у меня ностальгии нет, только по молодости»

Звезда сериалов 
«Отель Элеон» 

и «Кухня» рассказала 
о кошмаре, в 

который ее жизнь 
превратил бывший 

муж.
Проблемы в своей 

семье актриса долго 
скрывала от посто-
ронних - не хотела вы-
носить сор из избы. Но 
сейчас Елена нашла в 
себе силы признаться, 
что одна не справится:

- Говорю потому, 
что наконец понимаю, 
что дальнейшее мол-
чание сродни само-
убийству. Потому что 
задыхаюсь от неспра-
ведливости...

Елена утверждает, 
что бывший граждан-
ский муж сфабрико-
вал против нее целое 
дело, пытаясь лишить 
жилья и родительских 
прав в отношении об-
щей дочки Сони.

Эта история нача-
лась, когда Елена ре-
шила расстаться с ним.

- После нескольких 
лет моральных и фи-
зических унижений, 
вранья, измен, много-
численных скандалов, 
шантажа я сказала, 
что нам надо расстать-
ся, - откровенничает 
актриса.

Однако вскоре по 
его заявлению было 
заведено уголовное 
дело против Елены. 
Бывший муж заявил, 
что Ксенофонтова 
набросилась на него с 
кулаками. Целый год, 
пройдя более 25 за-
седаний в суде, актри-
са пыталась доказать 
обратное. По словам 
Елены, в перепалке 
супруг бил и душил 
ее, а она, защищаясь, 
лишь слегка оцарапа-
ла его щеку.

- Моя ошибка в том, 
что я не стала пода-
вать заявление в по-
лицию, - сожалеет ак-
триса. - Это было бы 
просто опасно. Ведь 
мы продолжали жить 
в одной квартире...

Суд вынес обви-
нительный приговор 
Ксенофонтовой, на-
казав ее штрафом. Но 
Елена уверена, что 
это лишь начало, а 
настоящая цель быв-
шего мужа - отобрать 
квартиру, которую он 
подарил ей в начале 
отношений. Сейчас 

он, опасается актриса, 
постарается доказать, 
что она сама покуша-
лась на его жизнь, и 
тогда по закону смо-
жет отозвать дар-
ственную назад.

- Параллельно идет 
суд о месте определе-
ния проживания на-
шей 6-летней дочери, 
- перечисляет свои 
беды Елена. - Чтобы 
отобрать у меня ре-
бенка, он пытается 
выискивать на меня 
какие-то компроматы, 
выставлять монстром.

Тем временем быв-
ший гражданский муж 
актрисы настаивает, 
что именно он - потер-
певшая сторона.

- Наши отношения 
испортились в том чис-
ле и из-за вспыльчи-
вости Елены. Бывало, 
слово за слово, мы ру-
гались. Но если в нор-
мальной семье на этом 
все заканчивалось, то у 
нас нет. Елена в поры-
ве эмоций часто начи-
нала меня бить. При-
чем при детях. Я долго 
терпел, пока в какой-
то момент не получил 
сотрясение мозга... А 
теперь она настраива-
ет против меня Соню. 
Ни в коем случае не 
собираюсь запрещать 
матери воспитывать 
дочь, просто не хочу 
страдать от непред-
сказуемого поведения 
супруги!

Ольга Лесина

По словам Аниты, 
она просто расслаби-
лась в дни новогодних 
праздников. Все это 
время вообще не за-
нималась спортом, ела 
даже ночью, например 
киевский торт. Когда 
каникулы кончились, 
певица встала на весы и 
ужаснулась - плюс пять 
кило. А впереди га-
строльный тур, и имен-
но сейчас жизненно 
необходимо быть в оп-
тимальной форме. Ни-
чего другого не остава-
лось, как практически 
в буквальном смысле 
объявить голодовку.

Впрочем, скинуть 
пять килограммов для 
Цой - не такой уж под-
виг. Особенно если учи-
тывать, что когда-то 
она сбрасывала и 50. 
Однако с тех пор про-
шло много времени, и 
Анита совсем не увере-
на в успехе, ведь все эти 
годы она держала себя 
в нужном весе букваль-
но из последних сил.

- К сожалению, я 
никогда не относилась 
к категории девушек, 
которые могут есть и 
не толстеть, поэтому 
обычно держу себя 
в ежовых рукавицах, 

- признается певица. - 
Кроме того, научилась 
подбирать правильную 
одежду, позы для фото-
графий. А к пластиче-
ской хирургии я при-
бегать не собираюсь. 
У меня есть несколь-
ко подруг, которые на 
собственном печаль-
ном опыте узнали, что 
такое неудачная пла-
стика. Так что, на мой 
взгляд, лишь медицин-
ские, а не эстетические 
показания являются 
оправданными для ре-
шения лечь под нож 
хирурга.

Ксения Позднякова

Елена Ксенофонтова:
«Я задыхаюсь 
от несправедливости!»

Цой объявила 
голодовку
Анита Цой в панике! Она снова стала 
набирать вес. Для певицы это настоящая 
трагедия, учитывая то, какими усилиями 
ей, склонной к полноте, удалось 
превратиться в стройняшку.
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Когда действо идет по 
знакомому всем сценарию, 
волей-неволей подкрады-
вается зевота. Это как смо-
треть фильм по десятому 
разу. И даже не «Иронию 
судьбы» - там-то при жела-
нии можно разглядеть что-
то новое. Здесь, даже если 
постараться, не выйдет.

Пять «Орлов» у «Экипа-
жа». Продюсер филь-
ма, если кто не знает, 
- Никита Михалков. 
Три «Орла» у фильма 
«Рай». Тут и так понят-
но: режиссер Андрей 
Кончаловский. Братья 
у нас замечательные, 
талантливые, плодо-
витые - кто ж с этим 
поспорит? Но один 
является бессменным 
патроном «Золотого 
орла», второй - пре-
зидентом еще одной 
нашей кинопремии - 
«Ника». Вот такое кино...

И все довольны, никто 
не нарушает этой идиллии. 
Слова Юрия Арабова, ко-
торый сказал про россий-
ское кино, что, если оно хо-
рошее, его никто не видит, 
а если плохое - пиарят вез-
де, наверное, не в счет. Все-
таки он получил свою пре-
мию за сценарий, поэтому 
и слова звучали шутливой 
доброй критикой. Своих 
Парфеновых и Райкиных 
среди наших киношников 
не нашлось, никто не захо-
тел белой вороной бросить 
вызов «Орлу», один пойти 
против всех. Да и зачем? 
Разве «Экипаж» не собрал 
рекордную кассу? Собрал. 
Разве «Рай» не оценил Ве-
нецианский фестиваль? 

Оценил. Ну и, значит, все 
правильно, все справед-
ливо. А кто думает ина-
че - ну и думайте себе 
на здоровье. Например, 
про то, почему Юлию Вы-
соцкую признали лучшей 
актрисой. Она снимается 
только у мужа - что ж, име-
ет право. Наверное, этого 
достаточно, чтобы быть 

лучше всех. А может быть, 
и нет. И кто-то (не будем 
показывать пальцами) не 
смог в фильме «Рай» при-
знать в ней ни аристократ-
ки, ни соблазнительницы, 
ни участницы француз-
ского Сопротивления, ни 
мученицы концлагеря. Вот 
что НТВ животворящее 
делает...

Вообще, на «Золотом 
орле» светская жизнь пре-
валирует. Собираются же 
не какие-то киношные за-
творники типа Сокурова, 
а самые что ни есть персо-
нажи. Вот, например, перед 
журналистами появляется 
лауреат Иван Янковский, 
получивший, на минуточку, 
приз за лучшую мужскую 
роль. И о чем его спраши-

вают? Конечно, о роди-
телях - почему не пришли, 
да о новой подруге. Встре-
чался отпрыск знамени-
той фамилии с дочкой 
рок-музыканта Кинчева, 

теперь светится 
с дочкой ресто-
ратора Новико-
ва, а та прежде 
была невестой 
сына Абрамови-
ча... Вот это сю-
жет! Посильнее 
«Дамы пик» Лун-
гина! Видимо.

Но Ваня - но-
вичок на этом 
празднике жиз-
ни: фыркнул, не 
стал откровен-
ничать, рети-
ровался. А вот 

Сергей Гармаш и Петр 
Федоров - актеры хоть 
и разных поколений, но 
к «Золотым орлам» оба 
привычные. Обнялись для 
снимающей братии, посме-
ялись, разыграли сценку. 
Петр пошутил: мол, вы-
ставят эти фото в интерне-
те, напишут какие-нибудь 
гадости. Сергей молодого 
коллегу поддержал: «А мы 
с тобой поводов не давали 
и ни в чем таком не были 
замечены. Мы грубые, 
брутальные мужики».

Чем не сюжет? А вот и 
еще один: Никита Михал-
ков пришел на церемонию 
с перевязанной рукой. Ока-
залось, неудачно спрыгнул 
с лошади, порвал сухожи-
лие. Такое вот кино...

...А про другое сказал 
тот, кому по должности по-
ложено, - еще один прези-
дент, на сей раз Гильдии ки-
новедов и кинокритиков, 
Кирилл Разлогов. Сказал 
- и сразу на душе полегча-
ло...

- «Рай» очень умное, се-
рьезное кино. Я бы даже 
сказал - настоящее евро-
пейское кино, которое не 
поймут в США, и не только 
зрители, но и кинокритики, 
для которых этот фильм 
слишком «зашифрован». 
Это не ошибка Андрея 
Сергеевича, это его пози-
ция, его взгляд. Но имен-
но поэтому, на мой взгляд, 
картина не попала в шорт-
лист премии «Оскар». А 
лично у меня нет никаких 
сомнений, что это лучший 
российский фильм про-
шлого года. При том, что 
в Год кино было снято и 
выпущено немало филь-
мов сильных, интересных, 
кассовых. Но этот лучший. 
Он дает ответы на многие 
философские и психоло-
гические вопросы, на во-
просы морали, нравствен-
ности. Я уверен, что перед 
большинством академиков 
«Золотого орла» даже во-
прос не стоял, кому отдать 
главный приз. И родство 
режиссера с Никитой Ми-
халковым тут ни при чем. 
Для киноакадемиков важ-
на репутация...

Андрей Князев

«Орел» нашел 
свой «Рай»
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ИТОГИ
Лучший фильм   «Рай» 
 (реж. Андрей Кончаловский)

Лучшая 
режиссерская Андрей Кончаловский 
работа 
Лучшая мужская  Иван Янковский
роль в кино  («Дама пик»)  
Лучшая женская  Юлия Высоцкая
роль в кино   («Рай»)

 Причем 29 января, в вос-
точный Новый год, звезды 
блистали не только на сцене, 
но и в зале. Среди зрителей в 
этот вечер были Алла Пуга-
чева, Максим Галкин и Ирина 
Винер-Усманова.

Режиссер постановки, ху-
дожественный руководитель 
театра Дмитрий Бертман вы-
шел к зрителям перед началом 
спектакля и представил почет-
ных гостей. «Вас, Алла Бори-
совна, я всегда привожу своим 
студентам в ГИТИСе как при-
мер потрясающей актерской 
работы» - так приветствовал 
он Пугачеву. Но что же увиде-
ла Алла Борисовна?

Как известно, композитор 
Джакомо Пуччини умер, не 
дописав «Турандот» до конца. 
При первом исполнении опе-
ра обрывалась на том самом 
месте, где остановился автор. 
Позже другие композиторы 
делали попытки дописать ве-
ликое произведение. Историю 
о невероятно красивой ки-
тайской принцессе Турандот, 
любви которой добивается 
принц Калаф, они наделили 
счастливым финалом. Однако 
Бертман, который славится 
своими необычными и смелы-
ми постановками, вернулся к 
авторскому варианту. И в его 
постановке музыкальная дра-

ма имеет мрачный и жестокий 
финал. К работе над «Туран-
дот» Дмитрий привлек все-
мирно известного российского 
дирижера Владимира Федо-
сеева, канадскую художницу 
Камелию Куу и американско-
го художника по свету Томаса 
Хазе. Продюсерами проекта 
выступили Илья Ильин, Ро-
стислав Протасов, Эдуард Му-
саханянц, Владимир Горохов.

Когда спектакль закончил-
ся, звездные гости наравне с 
остальными зрителями, стоя, 
устроили артистам продолжи-
тельную овацию.

Раиса Чапала

Пугачева подружилась
с «Турандот»

В «Геликон-опере» состоялась премьера 
легендарной «Турандот».

Да, возможно, в этом году лучше картин и не было. 
Очень даже может быть. Однако от результатов 

15-го «Золотого орла» становится совсем уж как-
то грустно. Из года в год одни и те же снимают, 

выбирают, вручают, побеждают, радуются. Просто 
замкнутый круг какой-то...
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Триумфаторы «Золотого орла» Михалков, Кончаловский и Высоцкая

Дмитрий Бертман 
и Владимир 
Федосеев 
с почетными 
гостями
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Производители домашней 
техники, кажется, всерьез 
озаботились тем, чтобы 
покупатели окончательно 
перестали учиться, думать 
и даже двигаться.  

Ручка обнаружит 
ошибки

Электронная ручка с виду 
никак не отличается от сво-
их собратьев. Может быть, 
она чуть-чуть великовата, 
но такая особенность вовсе 
не бросается в глаза. В 
нее вставляется самый 
обыкновенный стер-
жень, а также присут-
ствует специальная при-
щепка, не позволяющая 
ручке выпасть из карма-
на своего хозяина. Это 
особенно важно - новин-
ку чаще всего покупают 
маленьким двоечникам, 
которые никак не мо-
гут освоить грамматику, 
а эти ребята спокойным 
нравом обычно не отли-
чаются. 

Когда малыш присту-
пает к диктанту, начина-
ются настоящие чудеса. 
Стоит только неправиль-
но написать букву, ручка 
принимается активно ви-

брировать. Разработчики 
объясняют, что «перо для обу-
чения», как официально на-
зывается этот гаджет, начине-
но встроенными датчиками. 
Они позволяют контролиро-
вать движения, выполняемые 
рукой автора. Если ребенок 
нарушает правила каллигра-
фии, электроника тут же по-
дает сигнал. 

Еще ручка выявляет 
грамматические и орфогра-
фические ошибки. Попро-
буйте написать слово «кА-
рова» или «вАробей» - она 
устроит такую истерику, 
что даже самый отпетый 
двоечник немедленно по-
лезет в словарь, чтобы 
быстрее исправить ошиб-
ку. Иначе завывающий 
сигнал, который подает 
это «умное перо», будет 
продолжаться до тех пор, 
пока не закончится дей-

ствие батарейки. 
К тому же здесь есть 

встроенный датчик дав-
ления. Эта функция пред-
назначена для помощи 
подрастающему поколе-
нию в понимании, с какой 
силой нужно надавливать 
на поверхность ручкой, а 
также как правильно ее 

держать. Инженеры гово-
рят, что очень часто при-

выкшие к компьютерам дети 
не умеют делать даже этого. 

Швабра, которая 
работает сама
по себе

Представим себе класси-
ческого лентяя. Он валяется 
на диване и уже битый час 
собирается встать для того, 
чтобы выкинуть мусор. Это 
картинка из прошлого. Се-
годня лентяй берет пульт 

дистанционного управления, 
и мусорное ведро само мчит-
ся к нему в руки. А рядом 
ползает работящая швабра, 
которая моет пол без всякого 
человеческого участия. Надо 
только вовремя передвигать 
ее с помощью джойстика. 

Такую технику выпусти-
ли в Японии. Оказалось, что 
лентяев в мире очень много, 
поэтому новинка быстро ра-
зошлась по всем континен-
там. Мало кто сомневается, 
что в России ее ждет насто-
ящий триумф. 

На самом деле 
здесь нет ничего 
сложного. Инжене-
ры сделали специ-
альные колеса, похо-
жие на те, что ставят 
на игрушечные ма-
шинки. Их снабдили 
электронной начин-
кой и прикрепили к 
швабре и мусорному 
ведру. Пульт дистан-
ционного управления 
тоже не стал особен-
ным ноу-хау. По сути, это 
обыкновенный джойстик 
от игровой приставки. Са-
мое сложное, что предстоит 
потребителю, - не забывать 
вовремя менять четыре ба-
тарейки.

Дорогу покажут... 
джинсы

В том, что эта новин-
ка придумана во Франции, 
нет ничего удивительного. 
Французы считаются одним 
из самых путешествующих 
народов мира, к тому же 
являются законодателями 
моды. Поэтому в джинсах- 
навигаторах соединились 
все эти особенности. 

Микрочипы в джинсах  
включают GPS и карты для 
туристов, которые легко 

найти в интернете. Спрятать 
эту электронику в специаль-
ную упаковку и прицепить к 
джинсам совсем несложно. 
Изюминка в другом: когда 
владельцу техники надо по-
вернуть налево или направо, 
соответствующие задние 
карманы начинают вибриро-
вать и подергиваться. Тогда не 
только хозяин, но и все окру-
жающие точно знают, куда 
должен идти этот человек. 

Производители сообщают, 
что стоить суперодежда бу-
дет около 200 долларов. Но 
пользователи интернета при 
обсуждении новинки пришли 
к выводу, что в этом случае 
лучше не умничать и по ста-
ринке скачать себе в телефон 
самую обыкновенную карту. 

Наталья Пуртова

Приборы, без которых нам не жить
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Вечером 13 января этого 
года в Тульской области про-
изошло ДТП. Прибывшие 
на место сотрудники дорож-
ной полиции обнаружили на 
обочине труп мужчины и 
декоративную накладку от 
бампера синего цвета. Эта 
деталь позволила стражам 
порядка установить марку 
машины - большегрузный 
автомобиль МАN.

 В ходе розыска грузовика 
проверялись организации и 
предприятия, находящиеся 
вблизи места происшествия, 
просматривались записи с 
камер фото- и видеофик-
сации, проводился поиск с 
помощью системы ГЛО-
НАСС. И машину нашли. Ее 
водителем оказался 56-лет-
ний работник одного из 
комбинатов в городе Ефре-
мове. Мужчина сказал, что 
испугался, поэтому и поки-
нул место происшествия.

Бог не уберег
Иномарка сбила пешехо-

да на Ленинградском про-
спекте. Дело было ночью, 
шел снег с дождем. Водитель 
BMW снес 52-летнего Кон-
стантина К., который стоял 
на разделительной линии. 
Потерпевший поленился 
пройти 150 м до ближайше-
го перехода. Ударом пеше-
хода отбросило на встречку 
под колеса Hyundai. Ее во-
дитель, 26-летний житель 
подмосковной Лобни, резко 
ударил по тормозам и оста-
новился буквально в метре 
от тела. Потом вышел из 
машины, сразу вызвал по-
лицию и скорую. Врачи кон-
статировали смерть пеше-
хода. Полицейским парень 
рассказал, что успел запом-
нить лишь марку скрывшей-
ся машины - BMW черного 
цвета, - которая умчалась в 
сторону области.

При осмотре места про-
исшествия нашли кусок ав-
тозеркала, а уже по нему 
определили модель маши-
ны. Иномарку с характер-
ными повреждениями объ-
явили в розыск. Каково же 
было удивление сыщиков, 
когда выяснилось, что за 
рулем «бэхи» находился 
45-летний священник храма 
Всех Святых на Кулишках 
отец Николай.

По словам главы пресс-
службы патриарха священ-
ника Александра Волкова, 
винов ник ДТП временно 
отстранен от служения: 
«Печально, что он скрылся 
с места происшествия, но 
нужно понимать, что чело-
век находился в состоянии 
аффекта. В целом он изве-
стен как священник, доста-
точно долго находящийся в 
священном сане, у него де-
вять детей». Ситуацию гла-
ва пресс-службы патриарха 
назвал «очень неприятной».

Отец Николай пояснил 
на допросе, что пытался 
уйти от столкновения с так-
си - отсюда и выезд на раз-
делительную. Учитывая, 
что многодетный отец за-

регистрирован и постоянно 
проживает в столице, брать 
его под арест на период 
следствия не стали.

Потеря сознания 
или совести?

Почему же водители так 
часто пытаются скрыться с 
места ЧП? Неужели по на-
шим городам и весям ездят 
сплошь безжалостные не-
годяи и трусы, не способ-
ные признать вину и дать 
несчастному шанс на спасе-
ние, когда еще не поздно?

Психиатр Наталья 
Шемчук объясняет: «У 
человека, сбившего пе-
шехода, может возник-
нуть расстройство со-
знания. Вместо того 
чтобы притормозить, 
он, наоборот, нажимает 
на газ и едет куда глаза 
глядят. Остановившись 
через несколько минут, 
он какое-то время си-
дит оглушенный и пы-
тается осознать, что 
же произошло. Придя в 
себя, одни - и их все-таки 
большинство - возвра-
щаются назад. Некото-
рые испытывают страх 
наказания и уезжают со-
всем».

Как бы там ни было, во-
дителя, трусливо сбежавше-
го с места ДТП, найти хотя 
и непросто, но очень даже 
возможно.

Более года потребова-
лось столичным правоох-
ранителям, чтобы найти до-
казательства преступления, 
совершенного сотрудником 
ОБЭП одного из УВД Мо-
сквы.

Вечером в Светлогор-
ском проезде 26-летняя 
Александра Ф. переходила 
дорогу по зебре. Перед со-
бой она катила коляску, в 
которой лежал полутора-
месячный ребенок. В этот 
момент молодую мать на 
огромной скорости сбил 
джип. Водитель, как ни в 
чем не бывало, помчался 
дальше. Александра от по-

лученных травм скончалась 
на месте. Малютку отвезли 
на скорой в Тушинскую дет-
скую больницу, где врачи 
удивленно всплеснули рука-
ми: мальчик даже ушиба не 
получил.

Пытаясь установить 
мар ку авто, полицейские 
несколько раз провели 
эксперимент на месте про-
исшествия с различными 
видами джипов. Сравнивали 
их с изображением на запи-
си видеокамеры, которая 
зафиксировала аварию. 
В результате было точно 
установлено, что преступ-
ник скрылся на внедо-
рожнике Lexus. Эксперты 
вычислили, какие имен-
но повреждения должна 
была получить машина от 
такого удара.

Чтобы выйти на след 
водителя-убийцы, сотруд-
никам УВД по СЗАО при-
шлось проверить более 
500 владельцев джипов. 
Но зацепок не находи-
лось.

Однако вскоре была 
получена информация, 
что почти сразу после на-
езда на мать ребенка не-
кая семья купила с рук 
автомобиль Lexus LX 
470 явно по заниженной 
цене. При рыночной цене 
джипа 1,5 млн руб. супру-
жеской чете он достался 
за 750 тысяч. Выяснив, 
кто продал иномарку, 
оперативники вышли 
на своего коллегу - за-
мначальника одной из ОРЧ 
ОБЭП окружного УВД. 
Подполковник отпирался 
от обвинений, но следствию 
удалось собрать доказа-
тельную базу.

- В первую оче-
редь на его при-
частность к наезду 
указывали повреж-
дения на машине, 
- рассказали поли-
цейские. - Во вто-
рую - биллинг сиг-
нала с мобильного 

телефона. В тот момент 
он как раз находился в рай-
оне, где произошла авария.

Но потребовались еще 
дополнительные эксперти-
зы МВД и Минюста, что-
бы вина сотрудника ОБЭП 
стала очевидной и он стал 
обвиняемым. Накануне су-
дебного заседания бывший 
полицейский раскаялся в 
преступлении. Мужу и ма-
тери погибшей женщины 
он выплатил по 500 тыс. ру-
блей.

В Тушинском суде Мо-
сквы ему вынесли приговор: 
«...Признать виновным в 
ДТП и назначить наказа-
ние в виде трех лет лише-
ния свободы с отбыванием 

наказания в колонии-посе-
лении». На столько же лет 
осужденного лишили права 
управлять транспортными 
средствами.

Вина в квадрате
Другой вопрос: насколь-

ко адекватно наказание для 
облеченного властью убий-
цы молодой женщины? И 
он не один такой.

Несколькими годами 
колонии-поселения (из-за 
мягкого режима содержа-
ния ее сложно назвать зо-
ной в привычном понима-
нии) отделался и 36-летний 
судебный пристав Сергей 
М. из Подмосковья. В пья-
ном виде он сбил 8-летнюю 
девочку в Черноголовке, а 

потом скрылся. Школь-
ница переходила дорогу 
между двумя лежачими 
полицейскими, и за се-
кунду до того, как она 
ступила на спаситель-
ный тротуар, ее сбила 
летевшая на огромной 
скорости иномарка.

Через день после ДТП 
девочка умерла. Водите-
ля нашли. Оказалось, что 
он сел за руль не только 
пьяным, но и без прав, 
которых его лишили на 
полтора года за езду в не-
трезвом состоянии. Мать 
погибшей девочки счита-
ет, что наказание долж-
но быть жестче. Но, как 
заверяют адвокаты, до-
биться большего в таких 
случаях почти нереально. 
Такова судебная практи-
ка.

А, собственно, поче-
му? Юристы и представи-
тели общественности не 
раз высказывали мнение 
о том, что оставление ме-
ста ДТП с человеческими 
жертвами должно считать-

ся отягчающим вину обсто-
ятельством. Законодатели 
эту мольбу о справедливо-
сти пока не услышали.

Владимир Гондусов

С места происшествия
скрылся...

Под колпаком
«Большого брата» 
Скрываться с места ДТП водите-лям не имеет смысла, считает глава ГИБДД Москвы Виктор Коваленко. В столице порядка 170 тыс. камер Еди-ного центра хранения данных, кото-рые могут зафиксировать происше-ствие с разных ракурсов.
Раскрываемость престу-плений и правонаруше-ний на дороге 90%. 

Есть, правда, случаи, связанные с криминалом, когда злоумышленники заранее делают все, чтобы машина оказалась неузнанной, или пользуют-ся угнанным авто и бросают его не-далеко от места происшествия. Тогда сотрудникам ГАИ приходится работать совместно с уголовным розыском. По словам Виктора Коваленко, при обычном ДТП машину виновника на-ходят, как правило, за несколько ча-сов, если орудовал криминал - за не-сколько недель.

Шокирующую статистику недавно 
обнародовало МВД России: каждый 

третий российский водитель, 
сбивший пешехода на зебре, 

скрывается с места ДТП. А в 
некоторых регионах так поступают до 
половины водителей. «Мир новостей» 

разбирался, почему так происходит.
P

H
O

TO
XP

R
ES

S

ТА
С

С
/А

. К
УЗ

Я
Р

И
Н



27АКТУАЛЬНЫЙ РАЗГОВОР6(1206) 
31 января 2017 года
www.mirnov.ru

Во время травли в дет-
ском коллективе есть че-
тыре категории участников: 
жертва, агрессор, наблю-
датели и взрослые. Рассмо-
трим каждую из них.

Жертва
- Вы давно изучаете 

данную тему. Есть ли 
конкретные причины для 
травли? 

- В какой момент будет 
запущен механизм травли, 
предсказать невозможно. 
Конечно, существуют риски, 
которые заставляют взрос-
лых насторожиться и пре-
дотвратить нежелательную 
ситуацию. В группе риска 
может оказаться ребенок с 
ослабленным здоровьем, с 
ограниченными возможно-
стями, слишком толстый или 
слишком худой, обладающий 
низкой самооценкой или ре-
бенок, у которого разводятся 
родители. Любое отклонение 
от нормы воспринимается 
коллективом как сигнал о 
том, что можно попытать-
ся вызвать ребенка на кон-
фронтацию или подчинить. 
Однако мой опыт общения с 
детьми показывает, что объ-
ектом травли может стать 
абсолютно любой ребенок.

Приведу пример из своего 
советского детства. Мне из-
за границы привезли сумку-
пакет с фотографией мужчи-
ны в джинсовом костюме, и я 
пришла с ним в школу. И вот 
этот пакет неожиданным об-
разом перевел меня из кате-
гории благополучных и лю-
бимых в категорию изгоев, 
над которыми можно было 
какое-то время потешаться: 
«Это твой мужчина?», «Ка-
тись к своему мужчине!» 
Точно таким же путем на ме-
сте жертвы может оказать-
ся и очкарик, и красавчик, и 
умник. А из жертвы можно 
опять попасть в дамки. Роли 
в ситуации травли могут 
меняться. Но вот что очень 
важно понимать: каждая из 
них не менее травматична 
по своим последствиям, чем 
роль жертвы. 

Агрессор
- Кажется, что хуже все-

го быть жертвой... Оказы-
вается, это не так?

- Роль агрессора опасна 
тем, что из нее очень трудно 
выйти. Агрессор оказался 
лидером, а значит, должен 
держать марку. А ведь для 
детской психики это невы-
носимо тяжело! Начинается 
история приспособленче-
ства. Родители видят дома 
«белого и пушистого» ре-
бенка и не подозревают, ка-

ким жестоким, страшным и 
изощренным он может быть 
со своими одноклассника-
ми. А тот боится оказаться 
изобличенным, лицемерит, 
изворачивается, без-
возвратно теряя себя. 
Агрессоры очень ча-
сто сами страдают от 
насилия. Это путь к не-
врозам и депрессивным 
расстройствам.

Наблюдатель
- Ну а роль 

наблюдателя? 
Он не бьет, его 
не бьют... В 
чем опасность 
для него? 

- В том, что этой 
роли взрослые меньше 
всего придают значения: их-то 
ребенок в стороне. И им не-
вдомек, что, наблюдая за трав-
лей, ребенок тоже получает 
тяжелую психологическую 
травму - он учится смиряться 
с насилием. Он постоянно бо-
ится оказаться на месте жерт-
вы, привыкая жить в страхе. 
В итоге мы можем получить 
человека, готового на все - на 
ложь, подлость, предатель-
ство, чтобы только не ока-
заться козлом отпущения. Он 
убеждает себя, что жертва, 
мол, сама виновата, и - пере-
ходит из разряда сочувствую-
щих в пинающие. В психоло-
гии этот феномен называется 
«фиктивная жертва». Этим 
феноменом поддерживаются 
репрессии при тоталитарных 
режимах.

- Вспоминается класси-
ческий фильм «Чучело», 

где главная геро-
иня говорит в кон-

це своим обидчикам: 
«Бедные вы, бедные». 

- А это так и есть. Правда 
в том, что именно жертва 
чаще всего высвобождается 
из порочного круга, хотя и 
с травмой. А вот остальные 
фигуранты остаются с пят-
ном на совести и со своими 
страхами. 

Взрослые
- Каковы возможности 

взрослых повлиять на си-
туацию?

- Роль взрослых огром-
на, начиная с того, что по-
добную ситуацию могут 
спровоцировать они сами. 
Например, обсудили ро-
дители при своем ребенке 
недостатки одноклассника 
или его мамы - запусти-
ли механизм травли. Ведь 
дети очень чутко реаги-

руют на подобную инфор-
мацию, сразу придавая ей 
статус «отклонения от нор-
мы», и тут же готовы дей-
ствовать. 

Или вот пример из моей 
практики. Мама девочки 
пожаловалась учительнице, 
что дочку травят в классе. 
Педагог не придумала ни-
чего лучшего, как собрать 
весь класс, чтобы отчитать 
«виновников» и призвать к 
сочувствию, закрепив тем 
самым за девочкой статус 
жертвы. 

Разруливание таких си-
туаций требует знаний в 
области психологии и кон-
фликтологии или навыков 
переговорщика. Иногда 
просто нужно быть умным 
и чутким человеком, что-
бы вовремя и деликатно 
вмешаться и поднять перед 
родителями вопрос о необ-
ходимости психологической 
помощи всем «фигурантам». 
Ведь чаще всего моббинг 
(травля) происходит из-за 
попустительства взрослых 
или в результате их равно-
душного отношения. 

Стратегия и тактика
- Какое же поведение 

взрослых является в данной 
ситуации правильным?

- Во-первых, необходимо 
быть внимательным к своему 
ребенку - беседовать, выслу-
шивать, замечать тревожные 
сигналы, чтобы вовремя прий-
ти на помощь. Это касает-
ся и детей из его круга. Если 
ребенок рассказывает, что 
кому-то из одноклассников 
плохо, нельзя оставаться рав-
нодушным: стоит поставить в 
известность его родителей и 
учителя. 

Если тревожная ситуация 
возникла, родителям нужно 
действовать очень тактично. 
Ни в коем случае не винить 
ребенка, не ругать, не поу-
чать - лучше рассказать при-
мер из собственной жизни 
с положительным исходом, 
утешить, помочь поверить, 
что положительный ис-
ход возможен. Можно про-
читать вместе с ребенком 
детскую или подростковую 
книгу (см. антимоббинговый 
список книг на mobbingu.
net), обсудив возможные 
пути выхода из ситуаций, в 
которых оказались герои и 
сам ребенок. Не идти на кон-
фронтацию с родителями 
агрессора, которые убежде-
ны, что их ребенок «так по-
ступить не мог». Лучше на-
чать с разговора с учителем 
или школьным психологом. 
При этом надо понимать 
- учитель зачастую сам на-
ходится в зажатом, пода-
вленном состоянии, когда 
не может эффективно по-
влиять на ситуацию. Очень 
важно предложить ребен-
ку альтернативный социум 
(секцию, кружок, команду), 
в котором он смог бы стать 
нужным, лучшим или рав-
ным среди равных, где смог 
бы найти друзей, одновре-
менно раскрыв свою инди-
видуальность. 

Забудь про IQ
- Вы в своих статьях ча-

сто упоминаете понятие 
«эмоциональный интел-
лект». 

- А это как раз то, о чем 
говорят сегодня психологи 
всего мира. То, что ценится 
при приеме на работу боль-
ше, чем любое IQ. Если ко-
ротко, под этим названием 
подразумевается способ-
ность оставаться адекват-
ным в любой ситуации. Та-
кая способность человека 
ценится именно потому, что 
чем больше в коллективе 
таких сотрудников, тем здо-
ровее атмосфера. 

Интересно, что подобные 
детские коллективы мне 
приходилось встречать и в 
школах. И что характерно, во 
главе их всегда стояли твор-
ческие, активные, неравно-
душные учителя и родители, 
создававшие в детском кол-
лективе атмосферу здоровой 
конкуренции и интереса к 
своему предмету и миру. 

Марина Алексеева

Дети травят в классе новенького. Подрост-
ки унижают и бьют сверстника. Ребята сни-
мают издевательства над одноклассни-
ками и учителями на камеру мобильного 
телефона... Почему наши дети стали та-
кими? Что мы, взрослые, сами делаем не 
так? Об этом «МН» поговорил с создателем 
сайта mobbingu.net, посвященного про-
блемам гонения и травли в подрост-
ковой среде и киберпространстве, 
Дарьей НЕВСКОЙ.

Близкие не должны унижать маленького человека, необходимо быть на равных, бесе-
довать о его проблемах, приводя примеры из собственной жизни. Не упрекать за ошиб-
ки, поддерживать.
Поощрять дружбу ребенка с одноклассниками, проводить совместные мероприя-
тия. 
Научить ребенка устанавливать границы в общении со сверстниками, ставить обидчи-
ка на место. Научить холодно реагировать на провокационные выпады, уметь ответить: 
«Это твое дело, а у меня свое мнение».
На примере книг и фильмов обсуждать описанные в них ситуации травли, объясняя, что 
хорошо и что плохо. Не бояться приводить в пример себя в детстве, учить на примере 
своих ошибок.
Учить ребенка видеть в людях хорошее, смотреть на жизнь и мир позитивно, завоевы-
вая тем самым друзей. 

КАК ПОМОЧЬ РЕБЕНКУ НЕ СТАТЬ ЖЕРТВОЙ ТРАВЛИ?
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Ребенок 
должен по-

нимать, что на 
школе и его ны-
нешнем окруже-
нии свет клином 

не сошелся. 

«Насилие в детской среде 
можно остановить»
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Когда заходит речь о при-
вивках, в первую очередь 
подразумевают детей. 
Многие обязательные 
прививки действительно 
делаются в детском воз-
расте. Но... Как отмечают 
врачи, нет ни одной вак-
цины, которая защитила 
бы раз и навсегда. От чего 
и как часто необходимо 
прививаться взрослым? 

Укольчик старому 
и малому

В каждой стране действу-
ет национальный календарь 
профилактических при-
вивок - документ, который 
прописывает сроки и типы 
вакцинаций, проводимых 
бесплатно и массово. Россия, 
конечно, не исключение, од-
нако наш календарь суще-
ственно короче, чем, напри-
мер, в Европе или Америке. 

«У нас национальный ка-
лендарь вакцинации ассоци-
ируется с детьми, но должен 
быть календарь и для мо-
лодых, и для людей 
среднего возраста, и 
для пожилых. Вак-
цинация должна 
стать неотъ-
емлемой ча-
стью жизни 
и детей, и 
взрослых», 
- считает 
директор 
НИИ про-
ф и л а к -
т и ч е с к о й 
п е д и а т р и и 
и восстанови-
тельного лечения 
ФГБУ НЦЗД РАМН, 
Лейла Намазова-Баранова.

Для многих будет откро-
вением тот факт, что не-
которые прививки могут 
сделать бесплатно не толь-
ко детям, но и взрослым, в 
том числе пожилым. Анти-
тел, которые вырабатывает 
инъекция в детстве, не хва-
тает на всю жизнь, поэтому 
через определенный проме-
жуток времени необходимо 
проводить ревакцинацию. 

Очень многое зависит от 
того, в каком регионе вы 
живете, какая в нем эпиде-
миологическая обстановка. 
Самый яркий пример: жи-
телям Москвы вряд ли есть 
необходимость прививаться 
от клещевого энцефалита, 
который у нас встречается 
крайне редко. А вот если вы 
собираетесь, к примеру, в пу-
тешествие в Приморье или 
Карелию, такая прививка 
будет нелишней. В южной 
части России прививка отпо-
лиомиелита делается обяза-
тельно, для средней полосы 
- по желанию. 

Кроме того, необходи-
мость в вакцинации от той 

или иной инфекции может 
быть обусловлена профес-
сией человека. Так, медра-
ботники, труженики обще-
пита, люди, работающие в 
детсадах, относятся у нас к 
так называемому декрети-
рованному контингенту - 
они должны прививаться от 
кори, гриппа, гепатита В. 

Прививку от бешенства и 
энцефалита рекомендовано 
делать охотникам или лю-
дям, работающим в лесу. 

О б я з а т е л ь н ы е 
прививки от кори 

и гепатита дела-
ют во время 

прохождения 
а р м е й с к о й 
с л у ж б ы , 
у ч а щ и м с я 
в высших 
учебных за-
ведениях. 

И н ъ е к -
цию от грип-
па предлага-

ют по месту 
работы. Обя-

зательно предо-
храняться от вирус-

ных заболеваний нужно не 
только медицинским ра-
ботникам, но и людям, не-
посредственно связанным с 
больными.

Еще есть группы риска, 
куда входят пожилые люди, 
беременные, люди с риско-
ванным сексуальным пове-
дением (к примеру, гомосек-
суалисты) - таким совсем 
не мешает привиться от 
гепатита В, краснухи, кори 
и проч.

В национальный 
календарь 
прививок 
включены:

Грипп
Итак, самая популярная 

прививка, которую можно 
сделать в любом регионе бес-
платно, если вы относитесь 
к группе риска (то есть вам 
больше 65, вы - работник ме-
дицинской организации или 
учебного заведения, беремен-
ная женщина), - это прививка 
от гриппа. 

В Москве к зимнему се-
зону вообще прививали бес-

платно всех желающих - око-
ло некоторых станций метро 
стояли специальные 
мобильные прививоч-
ные кабинеты. Охват 
противогриппозными 
прививками жителей 
столицы достиг не-
бывалых масштабов - 
было вакцинировано 
более 5,5 млн человек. 

Делать прививку от 
гриппа лучше всего 
ежегодно (примерно 
за три месяца до про-
гнозируемого начала 
эпидемии), так как 
штамм гриппа регу-
лярно меняется. К 
примеру, до этого на-
селение страны косил 
пандемический сви-
ной грипп, на этот раз 
пришел грипп гон-
конгский (его штам-
мы и были включены в при-
вивку). 

Гепатит В
Сегодня эту прививку в 

обязательном порядке дела-
ют всем детям еще в родиль-
ных домах, на второй-третий 
день после появления на свет. 
Благодаря этим мерам в стра-
не удалось достигнуть резко-
го снижения количества слу-
чаев инфицирования острым 
гепатитом В. А вот с хрони-
ческим дела обстоят, увы, не 
важно. Его, как правило, вы-
являют у людей старше 30-40 
лет, которые заразились уже 
в сознательном 
возрасте. При 
этом они совер-
шенно необяза-
тельно относят-
ся к каким-то 
маргинальным 
слоям населе-
ния. Подцепить 
гепатит В проще 
простого - в па-
рикмахерской, у 
зубного врача, в салоне тату 
и т. д. 

Вакцинации от него вы-
полняют до 55-летнего воз-
раста, раз в 10 лет. В поликли-
нике по месту жительства. 
Бесплатно - группам риска 
(беременным, работникам 
специализированных меди-
цинских учреждений, боль-
ным сахарным диабетом).

Корь
Эту инфекцию челове-

чество под эгидой ВОЗ пы-
тается искоренить уже не 
первое десятилетие. Но все 
никак не выходит. Главная 
проблема в том, что охват 
вакцинацией в разных стра-
нах разный. И если в России 
в конце 90-х кори практиче-
ски не встречалось, то в по-
следние годы нам везут ее из 
Таджикистана, Узбекистана 
и других экс-советских ре-
спублик. В итоге в прошлом 
году в Москве была очеред-
ная вспышка кори.

Дети переносят эту инфек-
цию тяжело, взрослые - еще 
тяжелее, иногда с фатальны-
ми последствиями. Противо-

ядие от нее, как правило, вхо-
дит в состав вакцины вместе с 
краснухой и паротитом. Вак-
цинация от кори бесплатно 
проводится солдатам срочной 
службы и контрактникам, 
беременным в первом триме-
стре. 

Вакцина от кори включе-
на в календарь обязатель-
ных прививок любого реги-
она. Инъекция проводится и 
взрослым, у которых такой 
прививки не было, с 18 до 35 
лет. Людям с ослабленным 
иммунитетом прививка от 
кори необходима в первую 

очередь. Взрослые от 36 до 
55 лет (включительно), от-
носящиеся к группам риска 
(работники медицинских и 
образовательных организа-
ций, организаций торговли, 
транспорта, коммунальной 
и социальной сферы; лица, 
работающие вахтовым ме-
тодом, сотрудники государ-
ственных контрольных орга-

нов в пунктах пропуска через 
государственную границу 
Российской Федерации), так-
же прививаются бесплатно.

Дифтерия, коклюш, 
столбняк (АКДС)

Вакцинация против ко-
клюша, дифтерии и столб-
няка выполняется комплекс-
ной прививкой АКДС или 
по отдельности. Календарь 
прививок включает вакцина-
ции от этих заболеваний для 
людей любого возраста. 

Пневмококковая инфек-
ция

Эта вакцина была вклю-
чена в календарь совсем не-
давно, в первую очередь для 
детей (в возрасте до 2 лет). 
И тем не менее...

«Мы убедились, что 
необходимо приви-
вать от пневмонии не 
только маленьких де-
тей, но и призывников 
и взрослых из группы 
риска», - говорит ака-
демик РАН, главный 
терапевт-пульмоно-
лог страны Александр 
Чучалин. 

С 2015 года бесплат-
ные прививки от этого 
самого распространен-
ного возбудителя пнев-
монии стали делать 
призывникам и взрос-
лым из группы риска. 
К последним относят-
ся люди старше 65 лет, 
хронические больные 
(сердечники, легочни-
ки, туберкулезники, ди-

абетики и проч.), работники 
опасных производств. «Мы 
прививаем современными 
вакцинами... Надеемся, что 
тенденция к снижению за-
болеваемости и смертности 
от воспаления легких про-
должится. Наши ученые из 
Института имени Гамалеи 
работают над созданием но-
вого поколения прививок от 
пневмонии», - говорит акаде-
мик Чучалин.

Ежегодно в России пнев-
монию переносит более 
миллиона человек. Одна-
ко диагноз ставится лишь 

500-600 тысячам, 
остальные узнают 
о болезни лишь в 
связи с развитием 
осложнений. «А 
смертность при 
этом заболевании 
доходит до 12%», 
- предупреждает 
Александр Чуча-
лин. 

Николай Брико, 
академик РАМН, завкафе-
дрой эпидемиологии и дока-
зательной медицины Первого 
МГМУ им. И.М. Сеченова: 
«Грипп и пневмония являются 
основными причинами смер-
ти и госпитализации во всем 
мире, хотя оба заболевания 
можно предотвратить с помо-
щью вакцинации». 

Арина Петрова

НАЦИЮ СПАСЕТ ВАКЦИНАЦИЯ

КОГДА ПРИВИВАТЬСЯ НЕЛЬЗЯ
 Во время вирусных и бактериальных заболеваний. 
 В возрасте старше 70 лет.
 При индивидуальной непереносимости

 компонентов вакцин.
 При аллергии в острой форме.
 При почечной недостаточности.

Когда делать
«прививку от рака»? 

Некоторые штаммы вируса папилломы че-
ловека, как известно, могут спровоцировать 
рак, прежде всего рак шейки матки. Поэтому 
соответствующую вакцинацию очень важно 
пройти девочкам в возрасте 11-12 лет.

Ученые считают, что эта вакцина может за-
щитить от развития онкологических процес-
сов в анальном отверстии, слизистой рото-
вой полости и глотки, во влагалище, в пенисе 
и голосовых связках.

Если мужчины и женщины не торопятся 
вступать в половую жизнь, то прививка для 
них эффективна в возрасте до 26 лет. Вак-
цины вводятся в организм трижды в течение 
шести месяцев.
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По подсчетам 
ВОЗ, благодаря 

вакцинации по всему миру 
ежегодно предотвращается 

2,5 млн смертей. Так, 
заболеваемость дифтерией 

составляет 5 случаев на 
всю Россию, а полвека 

назад их было более 
100 тысяч. 

КСТАТИ

Веру в силу прививок вице-премьер Ольга Голодец
продемонстрировала на себе
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Что же произошло? Есть 
такая американская компа-
ния Liberty Media, которая с 
осени прошлого года начала 
процесс покупки «Форму-
лы-1». Вот теперь она полу-
чила все нужные разрешения 
от антимонопольных орга-
нов, инвесторов и наконец 
вступила в свои права, захва-
тив «руль управления» коро-
левскими гонками.

В итоге бессменный про-
моутер Берни Экклстоун 
лишился своего поста и 
отправился на почетную 
должность пожизненного 
президента «Формулы-1». 
Его место занял бизнес-
мен Чейз Кэри. На пенсию 
86-летнему Экклстоуну точ-
но хватит денег. Он хорошо 
поднялся на сделке (говорят, 
получил 1,5 млрд долларов 
от продажи акций), теперь 
его состояние составляет 
3,1 млрд долларов. 

Другое дело, что у Берни 
отобрали любимое детище. 
Он сам говорил, что хотел 
еще года два-три остаться 
главой «Формулы-1». Но те-
перь сообщил: «Меня сняли 
с должности. Я просто ухожу. 
Я больше не руковожу ком-
панией. Это официально».

В чем суть конфликта? 
Можно сказать, что Амери-

ка отжала еще один круп-
ный бизнес в спорте, уста-
новив свои порядки. Мы 
ведь помним, кто санкцио-
нировал разборки в миро-
вом футболе, когда такие 
организации, как ФИФА и 
УЕФА, перетрясли сверху 
донизу, а Зеппа Блаттера и 
Мишеля Платини просто 
выставили за дверь.

Теперь вот Кэри гово-
рит, что хочет вернуть ком-
м е р ч е с к и й 
интерес к 
«Формуле-1», 
потому что 
этот бизнес 
находится в 
упадке и пре-
вратился уже 
в театр од-
ного актера, 
имя которому Берни Эккл-
стоун. 

Жизнь этого человека 
всегда была связана с гон-
ками. В юности Экклсто-
ун увлекся торговлей зап-
частями для мотоциклов, 
а в 19 лет дебютировал в 
«Формуле-3». Правда, через 
четыре года попал в серьез-
ную аварию. Но Берни уже 
занимался автобизнесом, и 
дело его процветало.

В 1957 году англичанин 
купил свою первую коман-

ду «Формулы-1» - «Коннот». 
Позже Берни приобрел 
«Брэбэм», а потом вместе с 
Максом Мосли создал Ас-
социацию конструкторов
«Ф-1». Именно эта организа-
ция стараниями Экклстоуна 
изменила королевские гонки 
и сделала их такими, какими 
мы их знаем сейчас. Для это-

го пришлось 
победить в 
многолетней 
войне с Меж-
дународной 
автомобиль-
ной федераци-
ей (ФИА) за 
возможность 
управлять де-

нежными потоками и регу-
лировать регламент. Позже 
Берни получил права на за-
ключение телеконтрактов и 
распределение доходов. 

С начала 80-х благода-
ря дуэли Айртона Сенны и 
Алена Проста в «Форму-
лу-1» потекли огромные 
деньги от крупных спонсо-
ров и автопроизводителей. 
В 1993-м Мосли выиграл 
выборы президента ФИА 
и предоставил компаньону 
полную свободу действий. 

Хитрый Экклстоун собрал 
все компании, занимающие-
ся коммерческой деятельно-
стью в сфере «Ф-1», в одну и 
стал ее главой. Из-за этого 
вспыхнул конфликт: в 1999 
году Европейская комиссия 
уличила компании Берни в 
нарушениях правил конку-
ренции и вынудила Экклсто-
уна пересмотреть все кон-
тракты. 

Вообще, без скандалов не 
обходилось. Самый гром-
кий произошел в 2008 году, 
когда британская бульвар-
ная газета News оf the World 
опубликовала видео, как 
президент Мосли принял 
участие в садомазохистской 
оргии в нацистском стиле с 
участием пяти проституток. 
Можно, конечно, говорить, 
что это «господин, похожий 
на Мосли» или что видео 
сфабриковали. Но фанаты 
«Ф-1» были в шоке. Цен-
тральный персонаж видео 
сначала выступал в роли 
начальника лагеря, отдавая 
приказы голым и полуго-
лым девицам на немецком 
языке, стегая их кнутом. А 
затем меняет роль, превра-
тившись в жертву...

Тогда Максу припомнили 
все - и папу-фашиста (Ос-
вальд Мосли был лидером 

британского союза фа-
шистов и личным дру-

гом Адольфа Гитлера), 
и недавно анонсиро-
ванную федерацией 

программу борьбы с ра-
сизмом. Мосли судился, 

называл все клеветой, но 
в 2009-м покинул свой пост. 

Дело против Экклстоуна 
было доведено до суда лишь 
однажды - несколько лет 
назад его обвиняли в даче 
крупной взятки ради уско-
рения сделки по продаже 
«Формулы-1» фонду CVC. 
Сам Берни утверждал, что 
это он был жертвой шан-
тажа в этой истории. Тем не 
менее она стоила Берни 100 
млн долларов компенсации. 

А изменения в «Форму-
ле-1» в целом назрели. Бо-
лельщики не первый год 
мечтали об этом, и вот эпо-
ха Экклстоуна ушла. 

Правда, старина Берни 
не успокаивается. Появился 
слух, что он может органи-
зовать альтернативную го-
ночную серию. Это вполне 
возможно при таких-то та-
лантах Экклстоуна. Даже 
86 лет ему не помеха.

...Надо заметить вот что. 
«Гран-при России» прохо-
дил в Сочи, потому что на 
высшем уровне у нас был 
устный договор с Берни 
Экклстоуном. Вы легко 
найдете его фотографии 
вместе с Владимиром Пу-
тиным. Но теперь новые 
владельцы хотят прекра-
тить такую практику, когда 
права на этапы «Ф-1» про-
давались бы в слаборазви-
тые страны с точки зрения 
автоспорта. Так что, если 
американцы отберут у нас 
эту игрушку, удивляться не 
стоит.

На днях у легкоатлетки Татья-
ны Лебедевой в самый Татьянин 
день отобрали две серебряные 
медали Олимпиады. Будет ли 
когда-нибудь поставлена точка в 
этой допинг-истерии?

Лебедева давно «висела на крюч-
ке» у антидопинговых служб ВАДА. 
Ее упоминал в своем письме еще 
бывший руководитель Московской 
антидопинговой лаборатории Гри-
горий Родченков: «Лебедева рас-
сматривается как замена Балахни-
чеву, экс-президенту ВФЛА, но это 
может создать проблемы. Если ее 
пробы 2005-2009 годов будут пере-
смотрены, она повторит судьбу дис-
квалифицированной Каниськиной».

И вот сейчас выяснилось, что в про-
бах Лебедевой обнаружен туринабол. 
В связи с этим - цитата Валентина Ба-
лахничева: «Почему все наши попада-
ются на туринаболе? Потому что в те 
времена это был самый популярный 
препарат. Многие из спортсменов име-
ли прямые связи с Родченковым, ког-
да он возглавлял московскую лабора-
торию, консультировались у него. Ну 

а Гриша Родченков говорил, что этот 
препарат входил в его коктейль, кото-
рый активно использовался во время 
Олимпиады в Сочи».

Знающие люди объясняют, что 
в то время туринабол никакими 

проверками не обнаруживался. А 
сейчас - легко. И метод его обнару-
жения изобрел именно Родченков, 
причем не так давно. 

Если посмотреть сводные табли-
цы Олимпиад в Лондоне и Пекине, 
то наша страна с тех пор потеряла 
уже по 10 медалей. Если так пойдет и 
дальше, мы вообще на четвертое ме-
сто скатимся по итогам Игр-2008. При 
том, что Китай почти не теряет своих 
наград, а США вообще только приоб-
ретают! Какая-то улица с односторон-
ним движением, игра в одни ворота.

Теперь вот прицепились к биат-
лонистам. Обсуждают, брать ли на 
чемпионат мира Александра Логи-
нова, который теперь выступает хо-
рошо. Он ведь временно отстранен 
от соревнований Союзом биатлони-
стов России (СБР) после получения 
информации от международной фе-
дерации (ИБУ) о подозрительном 
результате допинг-пробы, взятой у 
спортсмена во внесоревнователь-
ный период (ноябрь 2013 года). Был 
обнаружен запрещенный препарат 
- рекомбинантный эритропоэтин. 
В итоге все результаты аннулиро-

вали, влепили дисквалификацию на 
два года - до ноября 2016-го.

Но теперь-то Логинов выиграл 
кучу медалей на недавнем чемпионате 
Европы. А нам в мужскую четверку 
нужен сильный кандидат. И что же, 
отказываться от своего спортсмена? 
Проверяют его каждый день - Логинов 
чист. При этом мировая обществен-
ность осуждает Александра и требует 
поставить на нем крест. С какой стати?

А вот другой пример. Только что 
в финале открытого чемпионата 
Австралии по теннису сыграли две 
сестры Уильямс. Американки не 
скрывают, что употребляют допинг. 
Просто он им разрешен в виде тера-
певтического исключения.

Где логика? Может, пора уже про-
водить две Олимпиады - для абсо-
лютно здоровых и «больных» спорт-
сменов? (Путин обращал на это 
внимание. - Прим. ред.) Отделите 
мух от котлет. Великие чемпионы 
на допинге - налево. Честные и наив-
ные - направо. 

Американцам допинг можно, а русским - нет

Материалы подготовил
Степан Строев

Зачем свергли главу 
«Формулы-1»?
«Меня свергли», - сказал об этой истории бессменный 
промоутер Берни Экклстоун, который на днях лишил-
ся своего поста в «Ф-1». Теперь у королевских гонок 
новые рулевые. «Мир новостей» рассказывает о са-
мом громком скандале в мировом спорте. 
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Америка отжала 
еще один крупный 
бизнес в спорте, 
установив свои 
порядки.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Муслим – классик со-
ветской песни. 7. Дейл, американский психолог. 10. Орган само-
управления на Руси. 11. Деликатес – родня рака. 12. Художник, чью 
музу звали Гала. 13. «Пивной» район Москвы. 15. Котлован по сути. 
16. Юлий с гитарой. 17. Охотник за квартирами. 18. Индийский 
фитнес. 19. Неровность на стенах старого дома. 22. Хворост, усти-
лающий лесную чащу. 25. Сыр, схожий с рокфором. 26. Канонада 
по-русски. 29. Из него ступают на перрон. 31. Хлопья с сухофрукта-
ми на завтрак. 33. Напольный керамогранит. 35. Султанат в Аравии. 
36. Смерч по-метеорологически. 38. Свел Фауста и Мефистофеля. 
39. Снаряд, рассыпающийся градом. 41. Кисловатый хлебный на-
питок. 42. Лечебный стационар. 44. Его закрепляют патентом. 47. 
Момент для шопинг-тура. 49. … Кита – солнцеподобная звезда. 
50. Синьор – враг Чиполлино. 53. Воздушная кукуруза. 55. Спек-
такль в честь юбиляра. 56. Мясо из рациона чукчи. 60. Сахар для 
крепких зубов. 61. Три ветки сакуры в вазе. 62. Турецкая Мекка для 
пляжников. 63. Сватья из «Сказки о царе Салтане».

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Магеллан. 7. Каракас. 10. Адаптер. 11. Усатова. 12. Юань. 13. Армянка. 15. 
Чак. 16. Кен. 17. Счастье. 18. Арка. 19. Утконос. 22. Карканье. 25. Рык. 26. Неаполь. 29. Набег. 31. 
Озеро. 33. Улыбка. 35. Анне. 36. Свинг. 38. Вече. 39. «Баядерка». 41. Хват. 42. Китаянка. 44. Филан-
троп. 47. Эйзенштейн. 49. Ров. 50. Медиана. 53. Подскок. 55. Лисичка. 56. Лампада. 60. Клиника. 
61. «Челюсти». 62. Варежки. 63. Яковлева. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Молочник. 2. Гадюка. 3. Линька. 4. 
«Накануне». 5. Шарм. 6. Итон. 7. Круассан. 8. Автостоп. 9. Скатерть. 14. Яго. 20. Караганда. 21. На-
клон. 23. Рабыня. 24. Нана. 27. Аросева. 28. Обвинение. 30. Барахло. 32. Зев. 34. Креманка. 37. 
Гора. 40. Ауди. 42. Казанок. 43. Тон. 45. Лед. 46. Прайд. 47. Эвенк. 48. Напраслина. 50. Маклаков. 
51. Излияние. 52. Аппалачи. 54. Суп. 57. Мали. 58. «Асса». 59. Ария.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №5 (1205)

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Легенда КВН. 2. Режиссер 
«Кавказской пленницы». 3. Грузинский кетчуп. 4. Хакер, проникший 
в базу данных. 5. Медвежонок, который искал друга. 6. … Юльевич 
Шмидт. 7. «Родина» жука – любителя картошки. 8. Базаров по сво-
им убеждениям. 9. Временной промежуток. 14. «Такси», что брал 
Шерлок Холмс. 20. Черноплодная наливка. 21. «Кот наплакал» как 
оборот речи. 23. Смертоносный горный обвал. 24. Поток близ Эр-
митажа. 27. Напиток из меда с пряностями. 28. Заводская труже-
ница. 30. Алексей, сыгравший в «Мусорщике». 32. Карл, швейцар-
ский психиатр. 34. Вор-«лошадник». 37. Овощная «камера хране-
ния». 40. Пристань на Волге. 42. «Аквариум» для людей. 43. Врач 
«ухо-горло-нос». 45. «Закадычный приятель» мышонка Джерри. 46. 
Взятка, чтобы не служить. 47. «Дорога», промытая рекой. 48. Пах-
мутова по имени. 50. Мензурка в 
лаборатории химика. 51. Приступ 
и смеха, и рыданий. 52. Эпиче-
ское произведение. 54. Денеж-
ное место на зеленом сукне. 57. 
Рыба семейства карповых. 58. 
Ушастый двигатель арбы. 59. 
Египтянин, алжирец или ливиец. www.gospozhaluba.ru

ГОСПОЖА ЛЮБА
 Предсказываю судьбу
 Верну мужа и мир в семье
 Сниму порчу, сглаз,

 венец безбрачия
 Удача в бизнесе

Пенсионерам
СКИДКА

Р
ек

ла
м

а

(495) 386-38-42,
8(910) 455-66-66,
ст. м. «Пражская»,
ст. м. «Кунцевская»

рец или ливиец. УЖ
Е В ПРОДАЖ

Е!16+

Учредитель: АНО «Редакция газеты «Мир новостей». Рег. ПИ №ФС77-47273 от 11.11.11 
в Федеральной службе по надзору за соблюдением законодательства в сфере мас-
совых коммуникаций и охране культурного наследия. Реклама.
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Сейчас обстоятельства по-
требуют от Близнецов со-
средоточиться на главном. 
Это ответственный период, 
если вы меняете место жи-
тельства, участвуете в об-
разовательных программах 
или начинаете новый про-
ект. В среду доверьтесь ин-
туиции. Избегайте суеты в 
субботу.
Благоприятные дни - 1 и 2.
Неблагоприятные дни - 5 и 7.

Настал благоприятный пе-
риод для кардинальных из-
менений. Если у вас есть 
идея, начните с того, чтобы 
заложить основу для ее ре-
ализации. Ваша мечта будет 
иметь мало шансов, если вы 
не сфокусируетесь на глав-
ном. Воскресенье посвятите 
домашним. Во вторник не 
опаздывайте.
Благоприятные дни - 1 и 2.
Неблагоприятные дни - 5 и 7.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Ваши планы детализированы 
до предела, настало время 
воплотить мечты в реаль-
ность, только конкретные 
действия способны выявить 
сильные и слабые стороны 
ваших проектов. В четверг 
будьте аккуратны в личных 
отношениях. В понедельник 
оформляйте и подписывайте 
важные документы.
Благоприятные дни -  4 и 5.
Неблагоприятные дни - 1 и 2.

Энергию и легкость, которые 
звезды подарят Тельцам, сле-
дует дополнить совершенным 
самообладанием. Несдер-
жанность и капризность мо-
гут привести к нервному сры-
ву и сделать ваши действия 
бесполезными. В субботу 
будете в центре внимания. Во 
вторник активнее отстаивай-
те свою точку зрения.
Благоприятные дни  - 5 и 7.
Неблагоприятные дни - 1 и 4.

Раки наконец «дозреют» и 
сделают решительный шаг, 
но, возможно, обстоятель-
ства сделают это первыми. 
Вы по-прежнему будете 
иметь свободу выбора и 
готовы рисковать и даже 
жертвовать. Не допускайте 
фактических ошибок в среду. 
Холостые посиделки в пятни-
цу могут иметь последствия.
Благоприятные дни - 5 и 7.
Неблагоприятные дни - 1 и 2.

Львам придется либо бороться 
с окружающими из-за пустя-
ков, либо сплотиться с ними 
ради общего дела. Вместе с 
тем, если вы недостаточно уве-
рены в себе, уступите лидер-
ство более опытным членам 
команды. В четверг вам гаран-
тированы удачные покупки. В 
понедельник будете общитель-
ны и остроумны.
Благоприятные дни - 1 и 2.
Неблагоприятные дни - 4 и 7.

Девам не следует на этой 
неделе быть слишком актив-
ными, обойдитесь без шума 
и спешки. Особое внимание 
уделяйте деталям, поскольку 
ситуация в ближайшем бу-
дущем может оказаться не-
однозначной. В среду займи-
тесь спортом. Не злитесь по 
пустякам и избегайте конф-
ликтов в субботу.
Благоприятные дни  - 3 и 7.
Неблагоприятные дни - 5 и 6.

Весам не стоит слепо пола-
гаться на интуицию. Кроме 
того, лучше не пытаться в 
одиночку решать вопро-
сы сомнительного толка, 
попросите совета у более 
опытных коллег. В среду зай-
митесь творчеством. В пят-
ницу не переусердствуйте 
с инициативой, ограничьте 
число поставленных целей. 
Благоприятные дни - 5 и 6.
Неблагоприятные дни - 2 и 7.

Жизнь научила Скорпионов 
осторожности, но иногда 
все могут испортить рас-
сеянность и неуверенность. 
Опасайтесь на этой неделе 
поспешности, вам стоит все 
обдумать и не отрицать оче-
видное. В четверг полагай-
тесь на себя и не слушайте 
советов окружающих. Выход-
ные проведите с родными.
Благоприятные дни  - 3 и 7.
Неблагоприятные дни - 4 и 6.

Всю неделю Козероги будут 
энергичны и трудолюбивы. 
Не упустите шанс любым 
способом продемонстри-
ровать свой творческий по-
тенциал, оставайтесь актив-
ными и поддерживайте себя 
в форме. В субботу подго-
товьтесь к визиту гостей. Во 
вторник следите за своими 
словами.
Благоприятные дни  - 3 и 7.
Неблагоприятные дни - 1 и 2.

На этой неделе Водолеи бу-
дут очень активны, особенно 
это касается представителей 
данного знака, занятых в ме-
дицинской, информационной 
и транспортной сферах. Это 
также удачное время для де-
ловых поездок и отпуска. В 
четверг вас могут вовлечь в 
интригу. В понедельник под-
писывайте важные документы.
Благоприятные дни - 1 и 5.
Неблагоприятные дни - 4 и 7.

Выполняя каждодневную 
работу, обязательно со-
блюдайте все правила и 
инструкции. Не стесняйтесь 
получить консультацию у 
ваших коллег по професси-
ональным вопросам. В чет-
верг не торопите события, 
всему свое время. Вторник 
посвятите решению финан-
совых вопросов.
Благоприятные дни - 3 и 7.
Неблагоприятные дни - 5 и 6.

ПРОГНОЗ

1 февраля квадратура Меркурия и Урана по-
влияет на быструю восприимчивость и хорошую 
память. 3 февраля полусекстиль Меркурия 
и Сатурна: благоприятный день для интел-
лектуальных занятий и философских бесед.
6 февраля полусекстиль Солнца и Плутона 
даст почувствовать значительный прилив 
внутренних ресурсов.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

1 - 7
ФЕВРАЛЯ
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Хозяин ресторана - 
бармену:

- Сегодня готовим 
такой вот коктейль: 5 
грамм водки на 100 ли-
тров воды...

- Психбольница гуля-
ет, что ли?

- Тсс... У гомеопатов 
корпоратив!

- Фастфуд очень вре-
ден.

- А мне его врач про-
писал.

- Не может быть!
- Да попробовал, как 

моя жена готовит, и 
прописал.

- Никак не могу до-
говориться с женой, где 
провести отпуск.

- А что так?
- Да, понимаешь, я со-

бираюсь на Мальдивы, 
а она хочет поехать со 
мной...

Юноша покупает об-
ручальное кольцо:

- Пожалуйста, сде-
лайте гравировку «Тане 
от Гены».

Пожилой ювелир:

- Я бы посоветовал 
вам написать короче: 
«От Гены». Мало ли...

- Со своим поссорилась.
- Че, опять?
- Вечером хотела 

написать sms: «Споки-
чмоки».

- И че?
- Торопилась, послед-

ние две буквы не набра-
ла...

Судья спрашивает 
подсудимую блондинку:

- Почему вы отрави-
ли соседей?

- А мне в магазине 
сказали, что травить та-
раканов лучше вместе с 
соседями.

- Согласно исследо-
ваниям, пары, которые 
регулярно употребляют 
вместе алкоголь, реже 
ссорятся, а их отноше-
ния крепче.

- Милый, но не каж-
дый же день!

- Не мешай мне бо-
роться за наше счастье!

- Дорогая, если ты не 
перестанешь вести себя 

как кассирша в супер-
маркете, то я соберу 
свои вещи и уйду!

- Пакет брать будете?

Разговор двух подруг:
- Тебе давно пора за-

муж!
- Да никак не могу 

найти подходящего. Все 
о твоем Сене думаю. 

- О моем муже?!
- Ну да! Думаю, не 

дай бог, такой же при-
дурок попадется…

Слыхал, вчера после 
матча Роналду, раздавая 
автографы, случайно под-
писал контракт с ярослав-
ским «Шинником»...

Чем легче человеку 
живется, тем меньше 
выводов он делает.

Как хорошо было Ди-
огену! Пыль из бочки 
выдул - и хата убрана.

Многие говорят, что 
диплом - это бумажка. 
Я, как человек с высшим 
образованием, могу за-
явить: диплом - это кар-
тонка.
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